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Совещание в ЦК КП СС
в  Центральном Комитете КПСС 22 октября 

состоялось совещание руководителей средств 
массовой информации, центральных идеоло
гических учреждений и ведомств, творческих 
союзов, на котором были рассмотрены зада
чи, связанные со .всенародным обсуждением 
проектов новой редакции Программы КПСС, 
изменений в Уставе КПСС и Основных на
правлений эконом1иче;скаго и социального раз
вития СССР на 19в6—'1990 годы и на период 
до 2000 года.

На совещании выступил член Политбюро, 
секретарь ЦК КПСС Е. К. Лигачев.

На октябрьском (1985 г.) Пленуме ЦК КПСС, 
оказал он, подчеркивалось огромное полити
ческое значение всенародного обсуждения 
документов предстоящего XX V II съезда 
КПСС. Партия, следуя ленинским традици
ям, в  'ЭТОТ ответственный, переломный пери
од в развитии советского общества обраща
ется за советом к трудящимся для того, что
бы, опираясь на коллективный опыт, опре
делить пути ускорения социально-экономи
ческого развития страны, нашего дальней
шего ;цролвижения к коммунизму.

В средствах массовой информации и про

паганды необходимо глубоко раскрывать то 
новое, чем обогатилась наша теоретическая 
и политическая мысль за последнее время. 
Речь идет прежде всего об оценках, положе
ниях и выводах, содержащихся в докумен
тах апрельского Пленума ЦК КПСС, мате
риалах совещания в Центральном Комитете 
партии по BonipocaM научно - технического 
прогресса.

Отмечалось, что сейчас в центре внима
ния печати, всего идеологического фронта 
должны находиться вопросы практической 
деятельности по завершению плана 1985 года 
и пятилетки в целом. В связи с этим необ
ходимо постоянно держать в поле зрения 
проблемы интенсификации производства, 
внедрения достижений науки и передового 
опыта, усиления режима экономии, повыше
ния организо,ванности и дисциплины, совер
шенствования механизма управления, корен
ного улучшения стиля работы, идейно-поли
тического и нравственного воспитания лю
дей. Следует ярче пропагандировать инициа
тиву, творческое отношение к делу, новатор
ство, высококвалифицированный, высокопро- 
'дуктивный труд на благо общества, масш
табно и остро ставить вопросы, связанные с

реализацией курса апрельского Пленума ЦК 
КПСС.

‘ Е. К. Лигачев подчеркнул, что средства мас
совой информации и пропаганды призваны 
оперативно публиковать материалы с пред
ложениями и замечаниями трудящихся по 
проектам предсъездовских документов, регу
лярно печатать теоретические и пропаган
дистские статьи по основным проблемам, со
держащимся в  проектах документов пред
стоящего X X V II съезда КПСС, отклики и 
письма советских людей и зарубежных граж
дан, о:бязательства коллективов, отдельных 
передовиков и новаторов производства, взя-

• тые в  честь партийного съезда.
Обсуждение, пропаганда и разъяснение 

предсъездовских документов, подчеркивалось 
на совещании, должны носить открытый и , 
деловой характер, проходить организованно и 
содержательно, без парадности и шумихи, 
опоссйствовать дальнейшему сплочению со
ветского народа вокруг Коммунистической 
партии, глубокому пониманию трудящимися 
задач и перспектив совершенствования социа
листического общества, достижения его но
вого качественного состояния.

(ТАСС).

Высок
_:

ЛИ трудовой настрой 
к о л л е к т и в а ?

ИМ ЕННО ЭТО Р Е Ш А Е Т С УД Ь Б У ПЛАНО В И ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
Все планы

Еще месяц назад живот
новоды Томского района 
справились с пятилетним 
планом продажи молока го
сударству. К 1 декабря по 
расчетам специалистов
РАПО будет выполнен и 
пятилетний план продажи 
мяса. А пока ' с обоими 
планами справились жп- 
вотноводы совхоза имени 
50-летия СССР и совхоза 
«Корниловский».

При плане 19.800 тонн 
совхоз имени 50-летия 
СССР продал государству 
20.400 тонн молока, а зада
ние по реализации мяса 
выполнил на 120 процен
тов. Сверх плана пятилетки 
на мясокомбинат отправле
но уже 560 тонн говядины. 
Отличных результатов до
биваются животноводы Ры- 
баловского молочнотоварно
го комплекса. Доярки Ф. М. 
Андреева и Г. Г. Карбыше- 

■ ва надоили уже свыше 
П.ООО килограммов молока

досрочно Лесной цех

IT  коровы.
На 104 процента выпол

нили пятилетний план реа
лизации молока фермы сов
хоза «Корниловский» и на 
148 процентов — пяти

летку по продаже мя
са государству. Молочная 
продуктивность с ■ начала' 
года возросла в хозяйстве 
на 200 килограммов в рас
чете на корову. Лучшие по
казатели—у  доярки Корни,;- 
ловской фермы Т. А. Сай- 
наковой.

Оба хозяйства успешно 
начали зимовку. Перевод 
скота на зимнее стойловое 
содержание и там и там 
был осуществлен организо
ванно. На фермах живот
ным сразу обеспечили пол
ноценное кормление. С пер
вых же дней зимовки за
работали кормоцехи. Вы
работка каждого из пяти 
кормоцехов в совхозах со
ставляет 750—800 тонн кор- 
мосмеси. На фермах везде 
организовано горячее пи
тание животноводов. И в 
«Корниловском», и в совхозе 
имени 50-летия СССР до
ярки и скотники работают 
по методу бригадного под
ряда, причем в самой сов
ременной его форме.

Сейчас в обоих хозяйст
вах суточные надои пре
вышают прошлогодние.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

П О Л Н И Т С Я  К О П И Л К А
Лучшие лесозаготовительные коллективы работают в 

счет X II пятилетки.

Сегодня на предприятиях 
«Томлеспрома» счет перело- 
викам, которые досрочно за
кончили пятилетку, перева
лил за четыре тысячи. Уже 
сотни бригад дают продук
цию сверх пятилетних пла
нов.

Особо надо отметить кол
лектив , Новоюгииского ЛЗП 
во главе с кавалером орде
на Дружбы народов Ю. М. 
Тот-оглы. Юрий Михайло
вич был в лесу тракторис
том, возглавлял первую ук
рупненную лесозаготови
тельную бригаду и первым 
со своим коллективом сде
лал решительный шаг: 
работая вахтовым метолом, 
он с товарищами, перешел

на сквозной лесозаготови
тельный комплекс. Бри
гадир комплекса — член 
'ТЬмского обкома КПСС 
Ю. К. Ушаков. А с тех пор, 
как Ю. М. Тот-оглы стал 
начальником ЛЗП, воз
главляет коллектив В. Ф. 
Глухов. Вот уже полгода 
сквозной выдает продук
цию в счет X II пятилетки.

Наш корреспондент по
просил главного инженера 
предприятия Н. Г. Калуги
на рассказать, как идут де
ла сегодня.

— Поиск резервов и уме
ние их взять — вот что от
личает комплекс В. Ф. Глу
хова’, — сказал он. — Вслед 
за ним сквозные появились

на других вахтах г<омбина- 
та. Это — лучшая оценка 
поиску новаторов. К началу 
октября сквозной комплекс 
Владимира Финогеновича 
при годовом обязательстве 
ПО тысяч кубометров вы
дал готовой продукции 
больше 103 тысяч.

— Новоюгинский ЛЗП, — 
продолжил Н. Г. Калугин, 
— завершил вахтовый се
зон. Из тымской тайги вы
везены люди и техника. 
Сейчас новоютинцы гото
вятся к зиме: проверяют
лесосеки, начали проминку 
ДОРОГ в зимние массивы, 
приводят в порядок вахто
вую технику. Соревнуясь в 
честь XXV II съезда КПСС, 
коллектив сквозного комп
лекса стремится досрочно 
в1ыгаолнить обязательство 
этого года.

Д Е Л О М  С Л А В Н Ы  Б Р А Т Ь Я

Каждый четвертый
На тру!довом календаре правильщицы термического 

цеха завода режущих инструментов Анны Макаровны 
Спрынц —- уже июль 1986 года. Работать с опережением 
ей позволяет отличное знание .профессии. Она награж
дена недавно знаком «Ударник X I пятилетки», нео|Дно- 
кратно ей присуждалось звание «Лучший по профес
сии». Ударником коммунистического труда Анна Мака
ровна стала в  1968 году и с тех пор подтверждает это 
высокое звание.

Досрочно выполнил пятилетку и Владимир Ильич Вер
шинин.

А всего на заводе режущих инструментов почти каж 
дый четвертый рапортовал о выполнении пятилетнего 
задания. С. БОРЕЙ.

Репортаж------------- ' .......... ...................................

Работают в Парабельском 
леспромхозе Владимир
Ананьевич и Алексей Ана
ньевич Рубцовы. П е р- 
вый из них — начальник 
Пайдугинского транспорт
ного комплекса, второй 
здесь же — бригадир. О 
том, как братья организуют 
работу, говорит такой факт: 
коллектив комплекса до
срочно выполнил пятилет
ний план по вывозке леса. 
А вообще в Парабельском 
ЛПХ четыре таких комп
лекса, и все они работают в 
счет X II пятилетки. Лидер 
в соревновании — Нельма- 
невский транспортный ком
плекс: он будто «заброни

ровал» за собой классные 
места в объединении «Том- 
леспром». Бригадиром здесь 
— А. Г, Медведев, .а  началь
ником — В. А: Кремнев.

Открыли на своем кален
даре X II пятилетку и лесо
заготовительные комплек
сы. Один из них во главе с 
А. И. Шипко и ветераном 
лесной отрасли В. С. Хоми- 
чем заготовил в счет новой 
пятилетки уже около 60 
тысяч кубометров. А всего 
государство получило от 
него почти 348 тысяч. Кол
лектив работает на базе аг
регатной техники — валоч- 
ных, трелевочных и сучко
резных машинах.

Третий месяц работает в 
счет X II пятилетки лесоза
готовительный комплекс 
Березовского ЛЗП (брига
дир В. И. Леонтьев, началь
ник Н. Н. Камышенцев). 
Все .лето этот коллектив ра
ботал вахтовым методом.

Всего в леспромхозе о до
срочном выполнении плана 
пятилетки рапортовали 19 
бригад, более двухсот рабо
чих лесозаготовительных и 
транспортных комплексов, 
нижних складов, а также 
тех, кто занят на зимней 
сплотке и отгрузке древеси
ны.

Т. ХОМЕНКО.
Парабе-пьский район.

ПРИГЛАШАЕМ Д Е Д А  МОРОЗА Н А . . . 26  ДЕКАБРЯ
Активно трудятся на 

предоктябрьской вахте том
ские манометровцы. Расска
зываем об одном из пере
довых коллективов пред
приятия — цехе № 6, кото
рый пересмотрел ранее 
принятые обязательства и 
решил план года закончить 
на четыре дня раньше — 
к 26 декабря.

Еще до этого события 
знал, что в цехе образова
лась сквозная комплексная 
бригада, которую возглави
ла В. Филяпенок. О том, 
что выигрывают не числом, 
а умением, известно всем. 
Но где, как не в брига
де, работающей по меркам 
сегодняшнего дня, найдешь 
Тому подтверждение?

Иду вдоль длинного про
лета производственного 
корпуса, где. работает но
вая линия покраски комп
лектов манометров в элек
тростатическом поле. Ли

ния, пуск которой на про
ектную мощность важен не 
только для коллектива це
ха, но и всего завода.

Монтажом и отладкой 
ее занимались рабочие 
и инженерно - технические 
работники отделов ТМЗ. 
Строительную часть выпол
няло РСУ завода. Результа
том большой и кропотливой 
работы десятков людей яви
лась первая партия окра
шенных деталей. Но еще 
несколько- месяцев продол
жались доводка и отладка 
механизмов линии до рабо
ты в стабильном режиме.

И вот в июле намеченная 
цель была достигнута. Бо
лее 300 тысяч окрашенных 
комплектов вышло с кон
вейера этой линии.

Н  'Пропускная способ
ность покраски деталей воз
росла на 40—60 тысяч, — 
говорит заместитель на

чальника цеха В. Н. Греков,
Большим шагом вперед 

по выполнению, заводской 
программы ускорения науч
но - технического прогрес
са явилось и то, что окра
ска деталей по новой тех
нологии, производимая ро
ботами - манипулятор а м и, 
значительно улучшает ка
чество покрытия, дает эко
номию лакокрасочць1х ма
териалов. А главный итог— 
сокращение численности 
рабочих.

В пятидесятиметровом 
пролете почти безлюдно: 
четыре человека навеши
вают корпуса на металли
ческие рамы, один снимает 
«шпаги», после того как 
детали пройдут моечную и 
'сушильную камеры, двое 
заняты покраской экспорт
ной продукции. Интересно 
видеть, как металлическая 
одежда корпусов в электро
статической камере под

действием краскопультов 
(приобретает блестящую 
черную окраску. В одну 
смену здесь работают всего 
12—14 человек. Ввод в экс-, 
плуатацию новой мощно
сти позволил цеху не толь
ко исключить третью сме
ну, но и стабильно перевы
полнять месячные програм
мы.

— Кроме того, — расска
зывает начальник цеха 
В. И. Усков, — создание ли
нии покраски позволило 
нам решить ряд организа
ционных вопросов. Образо
валась комплексная брига
да, работающая на единый 
наряд с применением КТУ, 
у людей разных профессий, 
вошедших в бригаду, по
высилась личная ответст
венность. Несмотря на то, 
что рабочих по нормати
вам в бригаде не хватает, 
плановые показатели регу
лярно перевыполняются.

В социалистическом со
ревновании, посвященном 
50-летию стахановского 
движения, коллектив не раз 
признавался победителем 
за декаду. И в итоге занял 
второе место по группе це
хов основного производст
ва. Основной вклад в успех 
внесла как раз комплекс
на;  ̂ бригада В. Филипенок. 
Этому коллективу по праву 
вручен заводской диплом 
победителя.

Сейчас труженики цеха 
готовятся достойно встре
тить 88-ю годовщину (Эк- 
тября. Они пересмотрели 
взятые ранее социалисти
ческие обязательства и ре
шили план года выполнить 
к 26 декабря. Иначе, на
верное, и быть не могло, 
ведь все возможности для 
этого у цеха имеются.

В. СМИРНОВ.
Томский
манометровый завод.

Т р у д я щ и е с я  
Советского Союза! 
В ы п о л н и м  пл ан 
1985 года, успешно 
з а в е р ши м  о д и н 
надцатую пятилетку!

(Из Призывов ЦК 
КПСС к 68-й годовщине 

Великой Октябрьской 
социалистической 

революции).

на Всероссийской науч
ной студенческой конфе
ренции «Радиоэлектрони
ка в народном хозяйст
ве» были продолжены за
седания в пяти, секциях.

На пленарном заседа
нии выступили замести
тель министра высшего 
и среднего специального 
образования РСФСР
А. М. Липанов, призвав
ший молодых исследова
телей смелее решать 
проблемы ускорения на- 
З^но-техиического про- 
гр^са в народном хо
зяйстве, ректор ТИАСУРа 
профессор И. Н. Пустын- 
ский, рахх;казавший о 
давних традициях сту

денческих научных ис
следований в области ра
диоэлектроники. Выступ
ления ведущих ученых 
ТИАСУРа профессоров 
Г . . С. Шарыгина, В. Н. 
Татаринова и А. В. Пу- 
говк'ина были посвящены 
возможности создания 
новых систем связи, ме
тодов обработки радио
сигналов и использова
нию акустооптических 
методов в радиоэлектро
нике.

Собравшиеся в Томске 
участники конференции 
из многих вузов страны 
представили на обсужде
ние 131 доклад. Будет 
проведено несколько эк
скурсий по лабораториям 
ТИАСУРа. Издательство 
университета выпустило 
сборник тезисов докла
дов, прочитанных на 
конференции.

СОВЕЩАНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОГО КОНСУЛЬТАТИВНОГО 
К О М И Т Е Т А  Г О С У Д А Р С Т В - У Ч А С Т Н И К О В  

В А Р Ш А В С К О Г О  Д О Г О В О Р А
СОФИЯ. 22 октября. В Софии сегодня 

начало работу очередное совещание По
литического консультативного комитета 
государств — участников Варшавского 
Договора.

В  совещании принимают участие: деле
гация Народной Республики Болгарии во 
главе с Генеральным секретарем ЦК Бол
гарской коммунистической партии, Пред
седателем Государственного совета На
родной Республики Болгарии Тодором 
Живковым, делегация Венгерской Народ
ной Республики во главе с Генеральным 
секретарем ВСРП Яношем Кадаром, деле
гация Германской Демократической Рес
публики во главе с Генеральным секрета
рем ЦК Социалистической единой партии 
Германии, Председателем Государственно
го совета Германской Демократической 
Республики Эрихом Хбнеккером, делега
ция Польской Народной Республики во 
главе с Первым секретарем ЦК Польской 
объединенной рабочей партии, Председа
телем Совета Министров Польской Народ
ной Республики Войцехом Ярузельским, 
делегация Социалистической Республики 
Румынии во главе с Генеральным секре
тарем Румынской коммунистической пар
тии, Президентом Социалистической Рес
публики Румынии Николае Чаушеску, де
легация Союза Советских Социалистиче
ских Республик во главе с Генеральным 
секретарем ЦК КПСС М. С. Горбачевым, 
делегация Чехословацкой Социалистиче
ской Республики во главе с Генеральным 
секретарем ЦК Коммунистической партии 
Чехословакии, Президентом Чехословац
кой Социалистической Республики 'Густа
вом Гусаком.

В работе совещания принимает участие 
главнокомандующий Объединенными во
оруженными силами государств — участ
ников Варшавского Договора Маршал Со
ветского' Союза В. Г. Куликов. Генераль

ным секретарем Политического консуль
тативного комитета на совещании являет
ся первый заместитель министра иност
ранных дел НРБ Марий Иванов.

Совещание Политического консульта
тивного комитета продолжает работу.

* • »
СОФИЯ, 23 октября. Сегодня здесь 

завершило работу совещание Поли
тического консультативного комитета го
сударств — участников Варшавского До
говора. На заключительном заседании, 
проходившем под председательством Гене
рального секретаря Венгерской социали
стической рабочей партии Я. Кадара, был 
заслушан доклад главнокомандующего 
Объединенными вооруженными силами 
государств — участников Варшавского 
Договора Маршала Сове'гского Союза В. Г. 
Куликова.

Участники совещания единодушно при
няли заявление государств — участников 
Варшавского Договора «За устранение 
ядерной угрозы и поворот к лучшему в 
европейских и мировых делах». Заявле
ние подписали главы делегаций: за На
родную Республику Болгарию — Т. Жив
ков; за Венгерскую Народную Республи
ку — Я. Кадар; За Германскую Демокра
тическую Республику — Э. Хонеккер; за 
Польскую Народную Республику—В. Яру- 
зельский; за Срциалистическую Респуб
лику Румынию — Н. Чаушеску; за Союз 
Советских Социалистических Республик— 
М. С. Горбачев; за Чехословацкую Социа
листическую Республику — Г. Гусак.

Было принято также коммюнике сове
щания.

Совещание прошло в обстановке друж
бы и товарищеского сотрудничества. Оно 
продемонстрировало единство взглядов 
государств — участников Варшавского 
Договора по обсуждавшимся проблемам 
европейской и мировой политики.

(ТАСС).

is ., .мт.

Пробурить 65 тысяч метров горных 
пород—таковы социалистические обяза
тельства буровой бригады В. П. Тара
сова из Стрежевского управления бу
ровых работ. Большой вклад в выпол- 
яевие поставленных задач вносит кол

лектив вахты, возглавляемый буриль
щиком Ханифом Садыковым (на сним
ке). Этот работящий дружный коллек
тив — один из лучших в бригаде.

Фото Н. Лесникова.
г. Стрежевой.

БРИГАДА МАСТЕРОВ
Бригада В. Г. Абатулина 

завершает сложный про
цесс изготовления шахтных 
кабелей. От их агрегата про
дукция поступает на склад. 
Почти полгода назад этот 
коллектив выполнил пяти
летнее задание. Однако, 
счет кабеля, выпущенного

сверх плана, продолжает ра
сти.

Бригада добивае'гся мак
симальной выработки бла
годаря рациональному ис
пользованию техники.

Все члены бригады вла
деют несколькими ' профес
сиями. Взаимовыручка, вы
сокое Чувство ответственно

сти, мастерство характерны 
для каждого. Они свойст
венны и бригадйру, и его 
брату А. Г. Абатул1шу, и 
С. В. Ворожцову, и Г. И. 
Шандо. Этот коллектив од
ним из первых на «Сибка- 
беле» перешел на бригад
ный подряд.

Л. БОЯРКИНА, 
начальник бюро внедре
ния бригадной организа

ции и оплаты труда.
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Д Н Е В Н И К

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЙ

ТОРГОВЛЯ и БЫТОВОЕ ОБСЛУЖ ИВАНИЕ  
Январь —  сентябрь 1985 года

Э К Р А Н

ГЛАСНОСТИ
Идут впереди:

Центральный универмаг 
Молчановское райпо 
Лесоторговая база треста «Зап- 

сибтары»
Томский орс Лесурса 
Орс Лайского леспромхоза

Отстают:

Советский райпищеторг 
■Парабельский райпотребсоюз 
Асинов’ское райпо 
Белоярский и Чулымский орсы 

«Томсклесурса»

В соревнующихся 
коллективах

20 октября коллектив нашей 
столовой вьтолнил план одиннад
цатой пятилетки. Недавно на ра
бочем собрании мы взяли повы
шенные ■ обязательства: выпол-
нить__ план двух месяцев двенад
цатой пятилетки к открытию 
XX V II съезда КПСС и продать 
сверх плана собственной продук
ции на 200 тысяч рублей.

В общественном питании я ра
ботаю около десяти лет. Раньше 
смотрела на соревнование, «ак на 
нечто формальное. Может быть, 
потому, что в коллективе, где я 
работала, мало заботились о 
гласности, сравнимости резуль
татов. Интересно стало соревно
ваться, когда мы стали работать 
по бригадному подряду с приме-

Успех определяет бригада
нен'Ием коэффициента трудового 
участия. Добросовестнее стали и 
повара, и мойщицы посуды, и 
технологи. Многое у нас решает 
совет бригады, в cocraiB которого 
входят и повара, и работники за
ла. Раньше, например, кое-кто 
старался скрыть нарушения тру
довой дисциплины, считая, что 
ответ за все должен держать ру
ководитель. Теперь у нас- само
управление, поэтому и возросла 
требовательность к себе, друг к 
другу. За последние два года в 
столовой резко сократилась теку
честь кадров. Бригадная форма 
организации труда позволяет вы 
полнять работу с наименьшим ко
личеством людей. Поэтому можно 
хорошо заработать, но при условии.

если добрсховестно выполняешь и 
свои обязанности, и того, кого под
меняешь. Только за одиннадца
тую пятилетку заработная плата 
работников кухни увеличилась на 
123 процента (в месяц мы полу
чаем до 300 рублей), а произво
дительность труда — на 147. В 
полтора раза вырос и план това
рооборота. При этом не снизилось 
качество блюд. Кстати, качество и 
ассортимент — это одни из самых 
В&ЖНЫХ 1ПОКЦЗЭТ6Л6И, уЧИТЪ1Вд€*
мых при Подведении итогов соц
соревнования.

А вот об условиях труда хочет
ся сказать осх^о. Наша столовая 

пхкольно—базовая, отсюда на
правляются продукты и полуфаб
рикаты в школьные столовые и

буфеть/ Ленинского и Октябрь
ского районов, с каждым годом 
увеличиваются товарооборот, на
грузка на работника, а матери
ально - техническая база остает
ся на прежнем уровне. Сегодня 
у нас нет даже помещений, где 
бы можно было разделывать мя
со и рыбу, чистить овощи. Нет 
и хранилищ для запаса продук
тов. Часто подводят нас постав
щики. Чтобы получить продукты 
с мясокомбината, например, те
ряем по полдня. Все это значи
тельно снижает показатели на
шей работы.

Т. ЛОПУХОВА, 
повар 5-го разряда столовой 

№ 81. ТТС-3.
г. Томск.

БЫЛ БЫ ДОВОЛЕН КЛИЕНТ
месяцев беседа нашего корреспондента с главным 

С О Р Т О В Ы М  управления бытового обслуживания населения В. Н.

— Василий Николаевич, 
подобные диалоги уже ста
новятся традиционными. 
Однако в них приятно сме
щаются акценты. Если пре
жде приходилось вести речь 
о том, почему бытовики не 
выполняют план, то теперь 
все чаще: чем обусловле
но его выполнение. В  рабо
те службы быта наметилась 
явная тенденция к стабиль
ности. Ею взят удачный 
старт в первом квартале, 
который затем закреплен 
итогами полугодия и девя
ти месяцев.

— Думаю, что и с планом 
года справи.мся, хотя ноябрь 
и декабрь считаются труд
ными  ̂ месяца.ми. Создан не
плохой задел за счет того, 
что ряд предприятий сокра
тил отставание, допзтценнйе 
раньше, а другие ра
ботают с превыше н и е м. 
Нас рддует, к а к  п о- 
ставлено дело в Кривошеин- 
ском, Кожевниковско.м, Аси- 
новском РПУ, в Васюган- 
ском комбинате бытового 
обслуживания. Там все ос
новные плановые показате
ли перевыполнены. Все на
стойчивее наверстывают 
упущенное в Молчанове, 
Парабели, Зырянском, в 
объединениях обувщиков и.

по ремонту бытовой техни
ки.

— Это связано с экономи
ческим экспериментом?

— Безусловно. Ведь толь
ко сопутствующих товаров 
и комфортных услуг реали
зовано на 400 тысяч рублей, 
что составляет примерно 
треть месячно:го плана на
шего управления. (Эффек
тивным оказалось внедре
ние договорной системы 
оплаты по фиксированному 
заработку, что повысило за
интересованность мастеров и 
их отдачу. Несомненный 
плюс — привлечение совме
стителей, использование. на
домного труда. Росту объе
ма услуг способствовали мо
дернизация производства, 
совершенствование режи
ма jpa6oTbi наших предпри
ятий. Эксперимент «встрях
нул» все коллективы.

Отрадно, что такие пе
ремены коснулись и села, 
где прежде здорово чувст
вовалось отставание в уров
не обслуживания,

— Тут, видимо, в самый 
раз перейти от успехов к 
упущениям. Скажем, поче
му объем услуг на одного 
жителя в Томской области 
остается одним из самых 
низких по РСФСР?

— К сожалению, это так. 
Конечно, то, что .(Гюлучал 
житель области в прошлом 
году, никак не сравнишь 
с тем, что он . имеет нынче. 
Средний показатель в рас
чете на одного человека 
улучшился. Тем Не менее 
беда наша старая — сла
бость материальной базы.

Чтобы выйти на средне
республиканский уровень по 
оказанию услуг химчистки, 
надо, по крайней мере, иметь 
фабрики или филиалы в 
каж,дом районе. А у нас эти 
,у)слуги оказъгв!ают1ся ,ли|шь 
в шести районах. (Медлен
но вводятся дома быта, 
комплексные приемные 
пункты.

Что такое крепкая база, 
нетрудно проиллюстриро
вать на примере Первомай
ского района. С вводом До
ма быта, прачечной, салона 
по прокату рост услуг уве
личился в среднем на 14—15 
процентов, а по селу — на 
18 процентов. РПУ из от
стающих перебралось в от
ряд «середняков», а через 
год-два оно будет, несом
ненно, передовым предпри
ятием.

С учетом плана на 12-ю 
пятилетку открывается об- 
належивающая перспектива.

РЕКОНСТРУКЦИЯ
о  З Р И М Ы Х  П Е Р Е М Е Н А Х  В Р А Б О Т Е  
П Е Р В О М А Й С К И Х  КОММУНАЛЬЩИКОВ

Предусмотрена реконструк
ция домов быта в Зырян
ском, Бакчарском, Криво- 
шеинском, Шегарском, К̂о- 
жевниковском районах. Есть 
возможность укрепить мощ
ности некоторых областных 
объединений. Это станет ре
альным, если решатся Ьоп- 
росы о передаче нам хим
чистки нефтехимическим 
ко.мбинатом, о своевремен
ном строительстве завода- 
модуля по ремонту радио
телевизионной аппаратуры, 
ввода складского помеще
ния для «Рембыттехники».

К сожалению, подрядчик 
— «Томскпромстрой» — мед
лит со строительством бы
товых объектов. Мы вправе 
надеяться на помощь мест
ных Советов.

— А что бы вы сказали о 
качестве услуг? В  последнее 
время вновь увеличилось 
число жалоб на невысокий 
уровень обслуживания. Это 
не соответствует целям экс
перимента.

— Качество и экспери
мент «повязаны» накрепко. 
.Любое нарекание со сторо
ны клиентов неминуемо ве
дет к штрафным санкциям. 
Другое дело, что в связи с 
сезонностью резко увели
чился наплыв заказов. А 
при чрезмерной загрузке 
производства ослабевает • 
контроль за качеством*. Ка
кой тут выход? Работа с 
заказчиком в межсезонье. 
Сейчас химчистка и обув
ные мастерские переполнены.

Торговля:
организация,

перспективы

— Если судить по итого
вым данным, то по-прежне
му в ходу наиболее распро
страненные услуги — по
шив одежды, ремонт теле- 
и радиоаппаратуры, быто
вой техники, парикмахер
ские. А какие услуги ста
нут наиболее престижными 
завтра?

— Химчистка, прокатные, 
прачечные, ремонтно-строи
тельные. Но они не вытес
нят традиционных. Да речь 
и не идет о том, чтобы от
дать предпочтение одним 
услугам в ущерб другим. 
Вопрос: как приблизить их 
к производству, к месту 
жительства? Это особенно 
актуально для села, где не 
всегда целесообразно оказы
вать услуги через коопера
цию. Для селянина куда 
удобнее, если ему и телеви
зор отремонтируют на ме
сте, и тут же сошьют об
нову. Поэтому курс взят на 
организацию в КПП рабо
чих _мест для парикмг1херов, 
швей, мастеров по ремонту 
часов, холодильников, теле
визоров.

—Иными словами, мелкая 
бытовая точка вновь обре
тает свой законный ста
тус...

— Можно и так. Ведь по 
законам .эксперимента вся
кая услуга хороша, если в 
ней нуждается клиент и по
лучает ее без особых хло
пот.

Н. БЫСТРОВА.

Нину Сергеевну Бреус знают многие то
мичи. Почти тридцать лет она рабоггет 
в центральном универмаге <Дом тканей —  
его филиал). Несколько лет возглавляла 
секцию «Подарки». Нина Сергеевна одной 
из первых организовала работу в своем 
коллективе по бригадному подряду. За до- 
оросовестный труд награждена орденом 
'РУД О ВО ГО  Красного ЗнВмени. Сейчас ру
ководит секцией «Штучные товары» в До
ме тканей. , Немало молодых {продавцов! 
благодарны ветерану торговли. Нина Сер
геевна учила не только профессионально- . 
му мастерству, но и любви к делу, стара
лась передать новичкам жизненный опыт, 
одна из ее учениц —  Нина Кауфман. Все
го несколько месяцев работает она за 
прилавком, но по итогам прошедшей де- 

в честь X1WII съез
да КПСС стала победителем.

Старательно и добросовестно трудится в 
Доме обуви молодой продавец Алла Вол
кова. Неоднократный победитель соцнали- 
стичесного соревнования, она стала не
давно и призером областного профессио- 

" “ “ НУРС®- С гордостью носит 
Алла значок «Мастер-умелец».

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
НА СНИМКАХ автора: Н. С. Бреус по- 

упаковывать товар Н. Кауфман; 
продавец Дома обуви А. Волкова.

РЫ ВО К  П О С Л Е  З А С Т О Я
КОЛЛЕКТИВ МОЛЧАНОВСКОГО РАЙПО—ЕДИНРТ- 

ВЕННЫЙ В  ОБЛПОТРЕБСОЮЗЕ, ВЫПОЛНИВШИЙ 
ПЛАН ДЕВЯТИ МЕСЯЦЕВ.

...Только потом я узнал, 
что паром, на котором я 
вместе с трелевочным трак
тором, самосвалами и авто
бусом  ̂ переправлялся на 
другой берег Чулыма, тоже 
принадлежит производст- 
!венному управлению жи- 
лищно - коммунального хо
зяйства села Первомайско
го. На другом берегу, в 
уютном кабинете началь
ника управления Владими
ра Степановича Пальцева, 
услышал историю этого па
рома. который два .года 
назад стоял закованный в 
льды Чулыма, никому не 
нужный. Тогда Пальцева 
назначили начальником, а 
Влад(имира Ивановича Ка- 
маницына главным инже
нером жилкомхоза.

Они собрали людей и по
тихоньку, на домкратах вы 
нули паром из затона. На
ложили швы, залатали про
рехи в днище и опустили. 
И все это в мороз, в прони
зывающий до костей ветер. 
Паром стал как бы истори
ей, началом реконструкции, 
ох1ватившей все Первомай
ское. В X I пятилетке рост 
доходов за услуги жилищ- 
но - коммунального хозяй
ства достиг 133 процентов. 
В конечном итоге это 
значит, что поубавило,сь 
жотейских хлопот у жите
лей села Первомайского. 
Больше стало домов с цен
тральной системой отопле
ния: сейчас их — Г50. Уве
личилось число клиентов в 
гостинице, бане, прачечной.

За девять месяцев этого 
года при плане 39 тысяч 
рублей на капитальном ре
монте жилого фойда освое
но 104 тысячи. Первомай
ский жилкомхоз называют 
в числе передовых предпри
ятий Томской области.

Возникает вопрос: за счет 
чего это достигнуто? В 
принципе ответ не так уж 
сложен: за счет реконст
рукции. Если, конечно, по
нимать под этим словом не
что более широкое, чем 
только техническое перево
оружение. Владимир Степа
нович Пальцев считает, что 
прежде всего изменилось 
отношение людей к работе. 
Но и здесь можно найти свои 
причины; сначала все-таки 
изменились сами условия 
работы. Они стали как бы 
более благоустроенными.

До этого кочегарки рабо
тали с явным нарушением 
технологии. Сам процесс 
отопления, как это ни сме
шно, выглядел так; кочегар 
забрасывает в топку уголь, 
а сам — пулей на улицу. В 
это время в кочега!рке сто
ит ды.м коромыслом, про
дохнуть невозможно. Дым 
рассеивается, и кочегар пе

реходит к другому котлу. 
Все повторяется. В  таком 
аду сам черт ногу сломит, 
что уж говорить о людях. 
Некоторые, чего греха та
ить, водили дружбу с «зеле
ным змием».

Но началась реконструк
ция (Котельных,, которую 
планировалось провести са
мым современным подряд
ным способом. Так оно и 
получилось. Кочегар А. Е. 
Артемьев сколотил бригаду 
из пяти человек и, не до
жидаясь конца отопительно
го сезона, с апреля, начал 
ремонт котельной по улице 
К. Маркса. С согласия ме
стного комитета для ре-, 
монтников ввели десятича
совой рабочий день, а в ви
де сти»огла оплату гаранти
ровали по аккордно-преми
альной системе.  ̂ Почти од
новременно организовали 
бригаду и для ремонта вто
рой котельной. К 9 сентяб
ря обе были в полной го
товности: заменены кот
лы, проведен поддув для 
максимального использова
ния низкокачественного уг
ля. Для кочегаров — душ, 
телефон, электроплита, ра
дио.

В результате реконструк
ции мощность котельной 
увеличилась в два раза. 
Прошла своеобразное чисти
лище и организация труда 
K04jETapoB. Введен бригад
ный подряд с ишользовани- 
ем коэффициента трудового 
участия. В октябре с брета- 
да.ми кочегаров заключает
ся договор на зимний ото
пительный сезон. Руководит 
всем совет бригады, оце
нивая труд каждого; коче
гары, таким образом, сами 
себе начисляют заработную 
плату. ,

Фактически в котельной 
должны работать 15 человек 
-^9 кочегаров и 6 зольщиков, 
на практике их, благодаря 
бригадному подряду, 8. 
Кроме сокращения штата, 
бригадный подряд и улуч
шение условий труда при
несли еще одну пользу; 
место кочегара стало в 
1Ж’илкаыхозе... ,конкурсньич. 
Появилась возможность вы 
бора, а отсюда и коллектив 
стал более сплоченным. Тех, 
кто водил дружбу с «зеле
ным змием», попросили уй
ти.

— Когда не было условий, 
мы даже морального права 
спросить с них не имели,— 
добавляет Пальцев. — Иное 
дело сейчас. У нас работают 
товэрищеский суд, профком, 
комиссия по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом, то 
есть отлажена система кон
троля за трудом. В результа
те сократилось количество 
прогулов. Ежеквартально 
подводим итоги по подраз

делениям и участкам. Ли
дерам вручаются вымпелы 
и денежные премии. При 
подведении итогов учитыва
ется не только выполнение 
производственного плана. 
Одним из главных крите
риев мы считаем дисципли
ну. Если в бригаде что-то 
не так, весь коллектив 
лишается премии, а с нару
шителями они уж сами раз
бираются.

За каждым делом всегда 
стоят люди. Приходько, 
Бородин, Трубчик — их на 
производстве называют без
отказными. Они постоянно 
дают 150 процентов плана. 
Однажды так случилось, 
что зимой пришли вагоны с 
углем, а разгружать неко
му. Разъяснили им обста
новку, и они, не тратя слова 
попусту, пошли после рабо
ты на станцию.

Хорошее обслуживание 
населения невозможно без 
Производственной базы. 
Многие предприятия быто
вого обслуживания страда
ют от этого. Первомайскому 
управлению приходится 
«расталкивать» заказы на 
половую рейку, оконные и 
дверные блоки, детали сле
сарне - сантехнических ра
бот. Какому предприятию 
охота возиться с чужими 
заказами!

Прямо напротив управле
ния возводится фундамент 
мастерских, которые плани
руют пустить в  ход уже 
следующим летом. Кроме 
слесарного и столярного 
цехов, строятся гараж, ко
тельная, баня на 50 мест, 
заложен фундамент двух 
жилых домов для рабочих 
жилкомхоза.

— Со строительством про
изводственной базы отпадут 
многие проблемы, — мы с 
главным инженером В. И. 
Каманициным идем по де
ревянным мостовым в сто
рону котельных, и он вво
дит меня в курс дела.— Но 
останется еще немало, — он 
начинает загибать пальцы: 
— Экскаватор нужен, но
вые котлы, обыкновенный 
шифер из УПТК... Между 
прочим, заявку отправили 
еще в феврале.

Заходит разговор о под
готовке жилья.

В управлении считают, 
что этой зимой жалоб от 
населения не будет. Время, 
конечно, покажет. Но что 
радует уже сейчас—это вни
мательное отношение к ну
ждам людей. Не зря вся эта 
реконструкция, включая 
обновление системы и ор
ганизации труда.

Уезжая из Первомайско
го, я прощался с паромом, 
.как со своим старым знако
мым...

С. ВОЛОДАРОВ.

Сказать, что в Молчанав- 
ском районе перестройка 
•торговли проходила опера
тивно и бе^олезненно, бы
ло бы неверно. Помню, как 
летом Н. А. Гравер, предсе
датель обкома профсоюза 
работников торговли . и по
требкоопераций, возвратив
шись из «омандировки, се
товала, что никак не может 
убедить продавцов Молча- 
невского райпо торговать в 
деревнях и райцентре со
ками на Еюзлив. Не помога
ли и установки облпотреб
союза. Не хотели перестра
иваться не только продав
цы розницы, но и сами ру
ководители.

Начальник .тортофпо от
дела райпо Н. В. Гайдур 
призналась:

— Поначалу казалось, что 
торговля саками ничего не 
даст. Тем болСе что боль
шинство сельчан работали 
на  ̂лугах. А потом, когда в 
райцентре, да и в селах то
же, покупатели сказали со
ку «да», мы поняли, как это 
выгодно. Ведь из копеек 
складываются рубли.

За четыре месяца в районе 
на 46 процентов сократили

реализацию спиртного. По- 
лее полумиллиона рублей 
выпало из товарооборота. 
Председатель правления 
В. П. Ведякин сообщил на 
Томский ликеро-водочный и 
Нов о с и б и р с к и й  винный 
заводы, что Молчановское 
райпо отказывается от по- 
ста|вки спиртного по фон
дам третьего и четвертого 
кварталов.

На внеочередном заседа
нии бюро райкома партии 
совместно с руководителями 
райисполкома и райпо бы
ли разработаны мероприя
тия по восполнению товаро
оборота. А затем побывали 
руководители райпо в мага
зинах, поговорили с продав
цами и на месте обсудили 
возможности каждого кол
лектива. Все работники при
лавка приняли повышенные 
обязательства.

В Молчанове за послед
ние годы заметно прибави
лось магазинов. В центре 
открылся современный уни
вермаг. Только за месяц его 
выручка составляет более 
250 тысяч рублей. Коллек
тив универмага работает по 
бригадному подряду с при-

.менением коэффициента 
трудового участия. Продав
цы стараются, чтобы то
варные запасы магазинных 
складов соответствовали 
ассортиментным перечням.

Покупательские конфе
ренции, ярмарки, выставки- 
цродажи, сезонная торговля 
и другие прогрессивные ме
тоды прочно входят в сель
скую торговлю.

— Работники райпо, — 
рассказывает Н. В. Гайдур,
— теперь не сидят в конто
ре, а стараются чаще бы
вать в магазинах. Нынче 
мы ввели в штат райпо 
четырех товароведов - орга
низаторов. За каждым из 
них закрепили по шесть—де-

‘сять магазинов. Их задача
— по.могать продавцам. 

Стали перестраиваться и
работники общественного 
питания. Нынче они втрое 
увеличили продажу полу
фабрикатов, все лето бес
перебойно торговали шаш
лыками, ■ мясным фаршем, 
кулинарными изделиями. В 
августе, например, выпол
нили план товарооборота на 
118 процентов и более чем 
на 122 процента — по про
даже собственной продук
ции.

Справиться с обязательст
вами девяти месяцев мол-

чаяовцам помогло' соревно
вание. Оно проходит под 
девизом «XXVII съезду 
КПСС — 27 ударных декад». 
Каждые десять дней в рай
коме профсоюза работников 
торговли и потребкооперации 
подводятся итоги. Учитыва
ются, конечно, культура об
служивания, ■ общественная 
активность коллектива. За 
первое и второе места по
бедителям в торжественной 
обстановке вручают вым
пел и денежную премию. 
Годовое задание коллектив 
райпо обязался выполнить 
к 29 декабря и продать 
сверх плана товаров на 75 
тысяч рублей.

На недавнем отчетно-вы
борном партийном собрании 
коммунисты райпо к успе
хам своим отнеслись само
критично. Называли упуще
ния и неиспользованные ре
зервы. Не всегда удается 
вьшоляить заявки сельских 
труженикоБ. ■ Товароведы 
райпо обязаны настойчивее 
добиваться от поставщиков 
выполнения договорных 
обязательств. Летом и осе
нью на прилавках магази
не® Молчанова появлялся 
некачественный хлеб. Это 
результат того, что техноло
ги не контролировали ноч
ную смену хлебозавода.

Продавец магазина № 39 
Могочинского предприятия 
коопторга М. Репа, высту
пая на отчетно-выборном со
брании, подчеркнула, что 
следует укреплять матери
ально - техническую базу 
магазинов, особенно дере
венских, где не хватает да
же прилавков и витрин для 
выкладки товаров.

Большие задачи стоят и 
перед заготовителями рай
по. |Ньшне заготконтора 
улучшила свою работу. За
слуга в этом ее нового ди
ректора А. Д. Лысых, че
ловека энергичного и ра
ботоспособного. • Она часто 

бывает в  отдаленных посел
ках, заключает договоры с 
сельчанами на закупку мя
са, молока, сельхозпродук
тов. Нынче заготовители 
создали хороший запас кар
тофеля, моркови, свеклы 
'редьки  ̂ и других овоще:' 
для районных предприяти 
общественного питания.

В облпотребсоюзе поло
жение сложное. Многие рай
по задолжали государству 
немалые суммы денег. Мол- 
чановские кооператоры Пер
выми сделали рывок. И ус

покаиваться не собираются.
Т. КОНДРАЦКАЯ.

наш корр.
Молчановский район.

%I

Рабочее слово

Проявляем предприимчивость
в  начале октября в сало

не по пошиву легкого пла
тья раздался звонок. Ра
ботницы детского сада № 9 
сообщали, что они хотят 
встретить праздник Октяб
ря в обновах, а выбраться 
враз в ателье не могут. 
Нельзя ли прислать масте
ра? Технолог Ольга Вихро
ва сразу прикинула, кого 
направить. Согласовали
день, время, и вскоре за
кройщица Л. Г. Зверева 
встретилась со своими кли
ентками в детском саду.

Наши мастера — частые 
гости на заводе «Метал
лист», в Томском геофизи
ческом тресте, на промком
бинате, пивзаводе и хлебо
комбинате. Нынче трудно 
конкурировать с торговыми 
предприятиями; в мага
зинах большой выбор швей
ных изделий и постельного 
белья. Так что приходится 
и нам проявлять предпри
имчивость. Ооциалистич|ес- 
кие обязательства напря
женные: дали слово досроч
но, к 30 декабря, выполнить 
годовой план, на 5 процен
тов повысить производи
тельность труда, добиться 
снижения себестоимости ра
бот на 1 процент. И все это 
— не в ущерб качеству.

Объем реализации услуг

уже на 5,4 тыс. рублей 
больше планового. Рост по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да составил 26 тыс. рублей, 
производительность труда 
увеличилась на 5 процентов. 
Выгоден оказался пошив 
сопутствующих изделий. 
Многие ребятишки щеголя- 
ли летом в панамках наше
го производства. Мужчинам 
пришлись по вкусу кепи. 
Хозяйки охотно покупали 
нарядные фартуки, вареж
ки-прихватки, грелки на 
чайники. А у сельчан боль
шим спросом пользуются 
ватные сапожки, которые 
вставляются в резиновые 
сапоги.

Не /Пустует в  салоне стол 
раскроя, где трудится опыт
ная закройщица — мастер 
высшего класса А. Г. Бело
ва. Сюда приходят женщи
ны, владеющие швейной 
машинкой, но без яевыка 
раскроя. Им по желанию 
готовят полуфабрикат, ко
торый остается лишь со
строчить.

В расчет идет каждая ко
пейка. Недорога услуга — 
фиксация стрелок при по
шиве и ремонте брюк. Об
ходился всего в 55 копеек, 
но дала салону дополни
тельно 850 рублей.

В ателье по пошиву муж
ской верхней одежды внед
рено беспримерочное изго
товление пиджаков жилет- 

?но - макетным методом. Те
перь заказчик получает свой 
заказ не через месяц, как 
было раньше, а через 7—9 
дней. Лишь при заказе мо
дели повышенной сложно
сти конструкторы делают 
несколько примерок. Осво
ен пошив утепленных ко
стюмов, изделий из плаще
вой ткани для занятий 
спортом. Вьшолнено более 
двухсот срочных заказов.на 
1.200 рублей.

При подведении итогов 
трудового соперничества у 
нас непременно учитывает
ся оценка за качество ра
боты. Допущенные межопе- 
рационные дефекты снижа
ют премиальные на 10—50 
процентов, а жалобы, вы
сказанные заказчиком, ве
дут к лишению премии пол
ностью.

В ателье «Се!веряяка» и в 
нашем салоне действует си
стема «Ритм». Она помогла 
добиться равномерной за
грузки бригад и цехов. Бы 
вают, однако, и срывы. За- 
к ^ ы  из сельских КПП при
ходится исполнять вне гра
фика, а • их количество не

известно. Диспетчерской 
службе надо бы работать 
оперативнее, чтобы за
кройщик знал заранее, с 
какими заказа.ми он едет- 
на село.

Три коллектива, pyкoвo -̂ 
дят которыми Т. Т. Кудряв
цева, М. В. Резонова, Л. А. 
Каличкина, трудятся по 
единому наряду с распреде
лением приработка и пре
миальных по коэффициен
ту трудового участия. С 
внедрением новой формы 
организации труда цроизво- 
дительность в них возросла 
в сравнении с прошлым го
дом от 6 до 15 процентов. 
Все бригады — лидеры со
циалистического сорешюва- 
ния, хотя прежде одна из: 
них—по пошиву брюк—хро
нически отставала. Остает
ся лишь сожалеть, что 
бригадный подряд с приме
нением КТУ не внедряется 
повсеместно.

В  .коллективах ведется 
соревнование за звание 
«Лучший по профессии». 
Победителями стали порт
ные ателье «Северянка» 
А. В; Буянова, Н. М. Ми- 
хайленок, Г. В. Пушкарева, 
а в нашем салоне — Л. И.. 
Будеско и В. А. Густокаши- 
на. Им вручены вымпелы •

«Мастер — золотые руки». 
Красуется такой и у Г. Д. 
Родиковой из нашей брига
ды.

Вся наша бригада тру
дится добросовестно, несмот
ря на то, что закройщицей 
у нас недавняя вьтускни- 
:ца училища Светлана Мо
лодцова. В третьем квар
тале оказали услуг на 32,5 
тыс. рублей вместо 28,5 тыс. 

:по плану, заняли первое 
место в социалистическом 
соревновании среди коллек
тивов РПУ бытового обслу
живания.

К сожалению, возникают 
трудности, не от нас зави- 
(сящие. Не имеем ни одной 
машины цепного стежка.

■ 'Систематически недопо
ставляются шелковые нит- 

• ки, а хлопчатобумажные 
бывают не всех оттенков и 
номеров. В дефиците—про
кладные материалы для об
работки тканей с клеевым 

■покрытием. Из-за задержек 
в снабжении и медленной 
замены устаревшего обору- 
■дования не можем качест
венно выполнять заказы из 

. современных отечествевных 
и импортных тканей. А от
казать в приеме таких из
делий нельзя; наше ате
лье единственное в городе.

Т. МЕРЗЛЯКОВА, V 
бригадир бригады по по
шиву легкого платья 
Колпашевского РПУ бы
тового обслуживания, 

член профкома.
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Партийная жизнь: 
отчеты и выборы ПОТЕРЯ ТЕМ П А

к  . конференции комму- 
яистов Томского под- 
шиштиковаго завода ка
ждая цеховая партийная 
организация подготсвила и 
вывесила в фойе Дома куль
туры рапорт и стенную га
зету. Вдобавок к ним была 
выставка продукции завода 
— от 1ПОДШ-ИПНИКОВ, которые 
трудно удержать в руках, 
до таких малюсеньких, что 
диву даешься, как их соби
рают. Прибавьте к этому 
цветы, хорошую музьжу, 
фильмы, сделанные на за 
воде о его людях, специаль
ный вьшуск авторитетной 
на ГПЗ газеты «Подшип
ник», ордена и медали ве
теранов войны и труда. 
(Заметно было, что и мно
гие из молодых не обойде
ны вниманием правительст
ва за  свой труд). Торжест
венности обстановки соот
ветствовал тот факт, что из 
327 делегатов конференции 
пришли на нее абсолютно 
все. Значимость главному 
собранию года комм1унистов 
ГПЗ-5 придавало также уча
стие в  нем члена ЦК КПСС, 
министра автомобильной 
промышленности СССР В. Н. 
Полякова и первого секре
таря Томского обкома пар
тии А. Г. Мельникова. ,

Но запоминающаяся эта 
торжественность была пе
ред началом, в переры
вах, а главные события 
происходили, конечно, в за
ле, и основное внимание де- 
легато1В было приковано к 
трибуне, к тому, что с нее 
звучало.

Ветеранам, оставившим 
производство лет десять
назад, когда Томский под
шипниковый был в почете 
среди заводов отрасли, на
до полагать, нелегко было 
слышать IB докладе секре
таря парткома О. В. К оз-' 
ловской, что завод сдал
прежние позиции, попал в 
число планово-убыточных 
предприятий, в тяжелей

шее финансовое положение. 
Да, лихорадит подшипнико
вый в нынешнюю пятилет
ку. Первые два года — от
ставание, затем два года — 
небольшой подъем, первый 
квартал текущего года — 
провал, второй и третий — 
напряжение, которое позво
лило сократить разрыв, обе
спечить выполнение плана 
девяти .месяцев. Появилась 
хорошая у1веренность в  ус
пешном завершении всего 
года. Но с главной задачей 
— пятилетним планом — 
(подшипниковый не спра
вится.

Ньшешняя смена руко
водства явно пошла пред
приятию на пользу, в его 
работе стало больше рит
мичности, надежности. И 
эта надежность дает осно
вание считать, что подъем 
в последние полгода не 
кратковременный, как это 
бывает обычно при смене 
руководства, что у него дру
гая основа — укрепление 
дисциплины в труде и тех
нологии, повышение требо
вательности и, что (Самое 
главное, инициативы людей, 
в первую очередь комму
нистов.

Партийный комитет заво
да имел к этому самое не
посредственное отношение. 
Ето работа справедливо бы
ла оценена на конференции 
лолсжительно, хотя и кри
тических замечаний было 
.высказано немало. Одно из 
них, (Проэвучавшее в  вы
ступлениях нескольких де
легатов, сводилось к следу
ющему: партийный коми
тет чаще !принимал меры, 
не опережая события, а вы
нужденно следуя за ними. 
Так, в частности, было и с 
формированием плана на 
1985 год, и с подготовкой к 
его выполнению всеми кол
лективами предприятия.

Секретарь партийной ор
ганизации цеха нового стан
костроения В. Н. Шурхо-

вецкии рассказал на кон
ференции, как удалось пре
одолеть отставание первого 
квартала. 'Коммунисты про
вели открытое партийное 
собрание. . Это был откро
венный разговор о некс- 
пользованных внутренних 
резервах, хотя назьшались 
и десятки разного рода 
внешних причин. Спрос, од
нако, начали прежде всего 
с себя. В результате кол
лектив вышел в лидеры со
ревнования и намерен вдвое 
увеличить объем производ
ства в следующей пятилет
ке.

С интересом слушали де
легаты и выступление ди
ректора завода приборных 
подшипников В. Б. Гоца. 
Вот уже три года здесь ста
бильно обеолечивается вы 
полнение плана по всем тех- 
Шико-акономическим пока:| 
зателям, а договорные по
ставки осуществляются -на 
99 процентов. В этом году 
добился ритмичности авто
матно-токарный цех, и его 
представитель, секретарь 
партийной организации А. М. 
Волков, выступая на кон
ференции, называл основой 
успеха те же факторы, что 
и предыдущие ораторы: 
внимание к подбору и рас
становке кадров, внедрение 
в производство научных до
стижений, применение про
грессивных форм организа
ции и оплаты: труда.

Опыт лучших, однако, не 
был распространен на дру
гие коллективы;. Парткома 
ГПЗ ;в отчетный период «не 
хватало» на всех, ему уда
люсь влиять только на от
дельные участки производ
ства. Тот же недостаток у 
парторганизаций многих це
хов. В докладе парткома 
отмечалась настойчивая ра
бота партийных, профсоюз
ных организаций и адми
нистрации завода прибор
ных подшипников, цехов 
щлифхшально - сборочного

1, теплосилового. Здесь 
потери рабочего времени со
кращены почти в (Два раза, 
высока роль общественного 
мнения, активно применяют 
Закон о трудовых коллек
тивах в борьбе с наруши
телями дисцршлины. А кри
тике с этих позиций под
верглись руководители и 
секретари парторганизаций 
Щлифювально - сборочногр 
№ 3, кузнечного, сепаратор
ного цехов. Но вот О. В. 
Козловская перешла к пе
речислению лучших кол
лективов бригад, которые 
возглавляют ком.мунисты. И 
назвала бригады С. Н. Мо- 
роцкого из шлифювально- 
сборочного № 3 , в. И. Ива- 
нюты — из сепараторного. 
Стало быть, в отстающих 
цехах — самые передовые 
бригады на заводе, а влия
ние их на отстающих пока 
никак не проявляется.

Мысль о том, что нынче 
(каждый должен проник
нуться ответственностью за 
судьбу плана, за дело, кото
рое исполняет, звучала во 
iBcex выступлениях. Герой 
Социалистического Труда 
наладчик цеха прутковых 
автоматов П. К. Афонин 
рассказал с трибуны о та
ком факте. На завод ino- 
ступила некачественная
эмульсия для станков, кото
рую работники отдела ма
териально - технического 
снабжения не проверили во
время. Эмульсия стала разъ
едать кожу на. руках у ра
бочих. В результате — боль
ничные листы, потери рабо
чего времени.

В докладе, выступлениях 
ряда ораторов была выска
зана :справедливая критика 
в адрес Всесоюзного произ- 
Б'одстве'нного Объединения, 
в которое входит завод. В 
объединении недо'пустимо ■ 
промедл'или с разработкой 
плановых заданий на 1986 
год, не о,пределили до сих 
пор показателей, по кото

рым ГПЗ-5 будет отчиты
ваться в ходе экономиче
ского эксперимента. Тем са
мым срывается подготовка 
'К работе в новых условиях 
хозяйствования, экономиче
ская учеба кадров.

В целом доклад и выступ
ления 'коммунистов под- 
шютникового на конферен
ции содержали критику и 
самокритику. Но успешная 
работа в последние пол года 
несколько приглушила ост
роту ситуации. Удовлетво
рение от достигнутого, вид
но, мешало коммунистам 
до конца понять, что темпы 
перестройки в соответствии 
с требованиями дня долж
ны быть иными. ,

Об этом сказал в  своем 
выступлении член ЦК КПСС, 
министр автомО(5ильнсй
промышленности страны 
В. Н. Поляков. Значитель
ную часть выступления он 
посвятил мерам, предпри- 
1Н)имаемым Центральным 
Комитетом партии, прави
тельством для развития со
ветского машиностроения, 
решениям, принятым на ап
рельском и октябрьском 
Пленумах ЦК. Оценив по
ложительно стабилизацию 
производства у томичей по
сле нескольких лет неус
тойчивой работы, В. Н. По
ляков в то же время (Кри
тически оценил рубежи, на 
которые нацеливают кол
лектив дирекция завода, 
партком. Например, для ус
пешной работы в следующей 
пятилетке, по мнению ми
нистра, цех нового станко
строения должен не в два, 
а в пять раз увеличить объ
емы производства. Недопус
тимо медленно строятся и 
осваиваются новые площа
ди на заводе приборных 
подшипников, затягивается 
реконструкция ряда цехов.

Многие из выступивших 
на (Конференции прямо или 
косвенно подтверждали мне
ние министра о том, что на

заводе не все резервы взя
ты на учет. Партгрупорг 
В. К. Скарлыгин из цеха 
'железнодэрсжных подшип- 
никовг например, рассказы
вал о том, какими медлен
ными тем.пами идет у них 
реконструкция. Причем ве
дется она методами, осуж
денными на совещании в 
ЦК КПСС: оборудование ме
няется не на современное, 
а на такое же—стврое.

Министр предложил пар
тийному комитету завода 
принять ряд срочных орга- 
'низацион'ных мер. Во-пер
вых, заслушать отчет глав
ного конструктора, с тем ' 
чтобы получить полную яс
ность о то.м, на каких уча
стках, влияющих на каче
ство продукции, нужно сро
чно поправить дело. Во-вто
рых, определить ясную про
грамму освоения новых ти
пов подшипников на следу
ющую .пятилетку. В-треть- 
их, принять экстренные ме
ры к завершению работ на 
заводе приборных подшип
ников, стр0ите.пьстве шари
кового цеха.

Выступивший затем на 
конференции начальник 
объединения «Союзглав- 
подшипник» Б. Г. Шахна
заров поставил задачу пе
ред заводом приборных 
подшипников: выйти на
уровень качества 4—5-го 
классов точности, что соот
ветствует мировому уров
ню. Объединение окажет 
помощь заводу в создании 
цеха безлюдной технологии, 
организации собственного 
профтехучилища.

(Большинство мер, опре
деленных в постановлении 
конференции и предложен
ных министром, начальни
ком объединения для того, 
чтобы вывести ГПЗ-5 на 
уровень, определенный ма
шиностроителям страны в 
следующей пятилетке, яв
ляются чрезвычайными. И 
работа предстоит для реа
лизации их чрезвычайно 
трудная. Но иного пути у 
коллектива просто нет. По
теря темпа в текущей . пя
тилетке лишает подшипни- 
ковцев права на спокой
ную жизнь. с. ВЫГОН.

Иннокентий Васильевич 
Т О Р О П Ц Е В

Неделя 
молодежной 

книги
открылась на днях в 
Томске. Ее проводят ЦК 
ВЛКСМ и ивдательство 
«Молодая гвардия» сов
местно с Томским обко
мом комсомола и област- 

I ной писательской орга- 
I (низацией.

Для встреч с читателя
ми в Томск приехали 
столичные литераторы: 
поэт М. Беляев, прозаик 
Л. Сальников, писатель- 
фантаст В. Фалеев, на
чинавшая свой творче- 

[ ский путь в  нашем горо
де поэтесса и прозаик 
Т. Пономарева, а также 
писатель - из Новосибир
ска Г. Прашкевич. Гости! 
встретились в,Доме1твор- j 

I ческих организаций с 
м:олоды'ми .литераторами 
Томска.

Кроме того, запланиро
ваны беседы писателей с 
учащимися пр:о;фугехучи- 
лищ, рабочей и студен- 

[ ческой молодежью Том
ска.

В. НИКОЛАЕВ.
Дополнительные 

рейсы
Городское агентство 

Аэрофлота сообщает о 
том, что в октябре и нояб
ре авиапассажиры могут 
приобрести билеты на 
дополнительные рейсы. 
27 и 29 октября будет 
(Вьшолнять'ся рейс 198 

I То.мок—Москва (Внуко
во). Вылет самолета — в 
5.30. 6 ноября введены

I рейсы 6008 Т?омск—Ново
кузнецк (20.00) и 5027 

I Томск—^Стрежевой (14.20).
9 ноября рейс 6008 до 

Новокузнецка будет вы-
I полнятьея в 19.20. В 7.10 
пассажиры смогут выле- 

I теть до Усть-Камекогор- 
ска рейсом 1716.

10 ноября в 4.30 отпра
вится самолет в Новоси-

I бирск рейсом 2002. В  этот 
1 же день будут выполне- 
I ны рейсы 5009 до Стре- 
жевого и 196 до Москвы 
(по действующему рас
писанию). 24 ноября, так
же по действующему рас- 

I писанию, можно выле
теть до Москвы рейсом 
196.

Время всех указанных 
вылетов — московское.

М. АФАНАСЬЕВ.
Конкурс 

парикмахеров
«Нежность», «Осенний 

баД», «Фестивальная» — 
это лишь несколько на
званий причесок, пока
занных на X II областном 
конкурсе парикмахеров, 
cocTOHsmeLMCH на днях 

j в Доме офицеров. Не
сколько часов соревнова
лись в своем умении 
лучшие мастера из Стре- 
жевого, Кол'пашева, Мол
чанова, Асина и Томска. 
Важно было создать за
поминающиеся модели 
причесок с учетом всех 
требований современной 
моды. Победителями кон
курса признаны ТО.М1ИЧИ 
И. Довгаль и П. 4ej>BaK.

н . я н к о .

Семинар в Стрежевом
На городской семинар по профилактике пьянства и 

алкоголизма сЗбрал .горком КПСС председателей товари
щеских судов и комиссий по борьбе с пьянством, спорт- 
срганизаторов и ра(ботникав культуры, врачей, учите
лей — всех, от кого зависит выполнение установки пар
тии на искоренение этого зла.

Перед участниками семинара выступили представите
ли бригады наркологов областного центра, изучившие 
состояние борьбы с пьянством в городе.

Ю, И. Прядухив, главный нарколог областного отдела 
эдравоохзранекия, П. П, Балашев, главный врач клиники 
Сибирского филиала Всесоюзного научно-исследователь- 
:акого центра психического здоровья, Г. В. Васильева, 
врач обласшого нарколагичеокого диспансера, подели
лись впечатлениями об организации профилактической 
работы в городе, указали на слабые места и дали много 
полезных советов.

К. ЧЕРНАВИИ.

По следам наших выступлений

«БЕЗ ЛИ Ц А ? БЕЗ Д У Ш И ...»
Так назьюалась статья, опубликованная в газете «Кра

сное знамя» 30 августа. Статья обсуждена в горплане. 
Критические замечания, высказанные по поводу низко
го качества товаров, производимых на предприятиях 
То.мска, совершенно справедливы.

В настоящее время горплан устраняет отмеченные не
достатки, принимает меры, чтобы производство изде
лий культурно-бытового назначения максимально соот
ветствовало профилю предприятий. Так, электротехни
ческий завод ведет разработку документации на произ
водство электродвигателей для миксеров, завершается 
подготовка производства кухонных смесителей на ГПЗ-5, 
изделия из пластмасс будет выпускать химический завод.

Горплан совместно с облпланом намерены изменить 
сроки работы выставок, организуемых с помощью Но
восибирской палаты «Сою'зпромвнедрения», Это позво
лит предприятиям заблаговременно организовывать про
изводство изделий, рекомендованных к внедрению (в том 
числе по фондовым материалам, оборудованию, что по
влияет .на качество (Продукции).

Горисполком принял решение для лучшего изучения 
спроса населения организовать постоянно действующую 
выставку товаров народного потребления, разместив ее 
в витринах и торговом зале ЦУМа,

В. ГАРТУН, 
председатель горплана.

В средней .иколе поселка 
Светлого Томского района ста
ло уже традицией проводить 
дни самоуправления. Первый 
такой день в новом учебном 
году проводится в День учи
теля. С самого утра школьная 
жизнь переходит в полное 
распоряжение к ученикам. 
Они дублируют функции ди
ректора, завучей, преподава
телей. Школьники старших 
классов проводят линейни; 
уроки обслуживающего труда, 
внеклассную работу.

НА СНИМКАХ: десятикласс
ница Елена Карабанова заме
нила в 6-м «а» учительницу
математики; у дублера завуча 
школы десятиклассницы Инны 
Машевой и дублера органи
затора) внеклассной .работы 
секретаря комсомольской ор
ганизации девятиклассницы 
Елены Яковлевой много забот.

Э. ГАЛИМО.Я.
Фото автора.

С А М И С Е Б Е  У Ч И Т Е Л Я

Д Е Н Ь Г И  В С Е Й Ф Е ...
ПО С Л Е Д А М  ПИСЬМА

С ЕЙФ в кабинете ди
ректора школы № 21 
Светланы Георгиевны 

Бегашевой — старинный, с 
заклепками. В  нем-то и 
пролежали больше десяти 
месяцев эти деньги, завер
нутые в полиэтиленовую 
пленку..

А начиналась история с 
фестивальной ярмаркой 
вполне благополучно. В 
конце прошлого года чле
ны кружка интернацио
нальной дружбы школы ре
шили провести ярмарку со
лидарности и вырученные 
деньги перечислить в фонд 
X II Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов. Руко
водила кружко'М учительница 
из этой же школы Валентина 
Васильевна Удинцева. Еще 
до ярмарки члены КИДа 
проводили в школе беседы, 
викторины по истории фе
стивального движения. Они 
приготовили всевозможные 
поделки для продажи, сла
дости.

Ярмарка состоялась в се
редине декабря и прошла, 
по всеобщему мнению, 
очень удачно. Кроме детей, 
были родители, представи
тель из Дворца пионеров. 
Поделки были проданы за 
два часа. Сумма выручки 
оказалась немалая — 121 
рубль 71 копейка. После то
го как деньги тщательно 
пересчитали, староста КИДа 
Люда Шабаловская, ее ма

ма — лаборантка психиат
рической больницы и член 
кружка Наташа Баранцева 
отдали их директору шко
лы. Они попросили Светла
ну Георгиевну положить их 
на время в сейф. С. Г. Бе- 
гашева согласилась.

Прошел месяц, три, на
ступило лето, у школьни
ков начались каникулы, у 
учителей—отпуска... Деньги 
все еще лежали в сейфе с 
заклепками. Всемирный фе
стиваль начался и закон
чился, но средства, собран
ные ребятами, а точнее, за
работанные, в его фонд так 
и не попали. Еще один 
штрих. Когда руководитель 
КИДа В. В. Удинцева вер
нулась в августе из отпуска 
и узнала, что деньги так и 
не перечислены, она попро
сила директора школы от
дать их ей. Светлана Геор
гиевна ответила, что сде
лать этого не может, так 
как часть из них она отда
ла строителям, которые 
ремонтировали школу.* Всю 
сумму Светлана Георгиевна 
вернула КИДу только 25 
сентября. А на следующий 
деиь Валентина Васильев
на Удинцева написала пирь- 
мо в редакцию с вопросом в 
конце: «Но куда теперь 
эти деньги?»

К а к  ж е  п о л у ч и 
л о с ь , что так закон
чилось хорошее начи

нание ребят? С, Г. Бегаше-

ва считает, что вина полно
стью лежит на руководите
ле КИДа, которая не дове
ла начатое дело до конца и 
тем самым ее подвела. В а
лентина Васильевна весьма 
резонно возражает и гово
рит, что деньги все это 
время лежали в директор
ском сейфе и что именно 
директор обещала ребятам 
отправить деньги в банк.

— Единственное, за что 
себя виню, — признается 
Светлана Георгиевна, — так 
э.то за то, что с самого на
чала не достала деньги из 
сейфа и не отдала Валенти
не (Васильевне. Знаете, у 
меня есть подозрение, что 
вся эта история подстроена 
намеренно, чтобы подорвать 
мой авторитет... Дело в том, 
что я работаю в школе не
сколько лет, а Валентина 
Васильевна — больше двух 
десятков. Отношения у ме
ня с ней не сложились. Я 
боялась, что она потом ме
ня обвинит, что я истрати
ла выручку от ярмарки на 
личные цели. Валентина 
Васильевна и раньше меня 
критиковала...

Причина волокиты с от
правкой денег в банк ясна— 
личный конфликт меж
ду директором и руководи
телем КИДа. -И он затмил 
для двух опытных педаго
гов самое главное — вос
питание детей. А ведь было 
время разобраться, выяс

нить отношения. Но ни од
на сторона не посчитала 
это нужным. Вмешаться 
же в этот конфликт оказа
лось некому, в  школе №21 
нет ни одного коммуниста, 
остался в стороне и проф
союзный ■ комитет, который 
возглавляла Елена Михай
ловна Ступина.

У ДИВЛЯЕТ отношение 
директора школы к 
общественным день

гам. Пусть она не собира
лась по каким-то причинам 
сама отвезти их в банк, 
пусть отношения у нее с 
В. В. Удинцевой не сложи
лись. Но ведь совсем недо
пустимо отдавать деньги 
ребят каким-то шабашни
кам, причем до того как 
работа была выполнена. 
Кому конкретно она их от
дала, Светлана Георгиев
на ’не смогла вспомнить: 
фамилия вылетела из го
ловы.

Да и вообще так не рас
плачиваются за ремонт. 
Тем более что у школы 
есть шефы, в том числе и 
РСУ объединения «Томлес- 
пром». Почему сложилась 
такая ситуация, при кото
рой директор школы выну
ждена платить шабашникам 
наличными из денег, со
бранных кружком интерна
циональной дружбы?

Думается, Ленинский 
райком и районо разберут
ся в .этой непедагогической

во многих отношениях ис
тории. Тем более что она 
не осталась секретом для 
ребят, и в первую очередь 
— для членов КИДа.

— Как теперь смотреть 
детям в глаза? — задает в 
своем письме в редакцию 
вопрос В. В. Удинцева.

Она адресует его прежде 
всего себе, но он относится 
и к другим педагогам шко
лы.

Когда автор этих строк 
собирался ехать в город, он 
на автобусной остановке 
встретился еще раз со ста
ростой^ КИДа Людой Шаба- 
ловскои, бывшей в прош
лом учебном году председа
телем совета дружины шко
лы.

— Что вы думаете делать 
с этими деньгами? — спро
сил я ее. — Ведь они при
надлежат вам.

— В прошлом году мы 
не осмелились сами отвез
ти их в банк, — ответила

, Люда, — Все-таки больше 
ста двадцати рублей. Ну а 
сейчас, думаю, лучше всего 
отправить их в фонд помо
щи пострадавшим от зем
летрясения... Завтра же об
судим этот вопрос в круж
ке. Уверена: все будут
согласны. А деньги и сами 
можем отвезти.

В. ФЕФБЛОВ, 
наш корр.

г. Томск.

22 октября после продол
жительной болезни на 79-м 
году жизни скончался член 
КПСС с 1959 года извест
ный советский ученый ака
демик АМН СССР Инно
кентий Васильевич Тороп- 
цев.

И. В. Торопцев родился 
14 сентября 1907 года на 
станции Слюдянка Иркут
ской области. В 1926 году 
поступил на медицинский 
факультет Томского уни
верситета, который окончил 
в 1931 году. После оконча
ния университета занимал
ся научной работой, в 1938 
году защитил кандидатскую 
диссертацию.

В годы (Великой Отечест
венной войны вел большую 
консультативную и практи- 
чесжую работу в эвакогос
питалях Томсм.

В 1947 году он защитил 
докторскую диссертацию, в 
1969 году был избран ака
демиком АМН С(ССР. С 
1958 по 1974 год И. В. То
ропцев — ректор Томского 
медицинского института, 
многое сделал для развития 
научных исследований, под
готовки высококвалифици
рованных научно - педаго
гических и . медицинских 
кадров.

Научные труды И. В. То- 
ропцева, представляющие 
собой результат серьезных 
исследований, являются 
большим вкладом в разви
тие медицинской науки. Им 
опубликовано 130 научныз? 
работ, в том числе 5 моно
графий. Под его руководст
вом выполнены 22 доктор
ские и 30 кандидатских 
диссертаций.

И. В. Тороццев плодо
творно сочетал научную, пе

дагогическую и обществен
ную работу. Много лет воз
главлял Томскую област
ную организацию общества 
«Знание», областной коми
тет защиты мира. Неодно
кратно избирался депута
том областного Совета на
родных депутатов, членом 
обкома и горкома КПСС.

Заслуги И. В. Торопцева 
высоко оценены Коммуни
стической партией и Совет
ским государством. Он на
гражден двумя орденами 
Ленина, орденами Октябрь
ской Революции и «Знак 
Почета», многими медаля
ми.

Светлая памягь об Инно
кентии Васильев'иче Тороп- 
цеве, коммунисте и ученом, 
отдавшем все силы служе
нию Родине, будет жить в 
сердцах людей, знавших 
его.

Е. А. Вологдин, А. Е. Высоцкий, А. С. Зарембо, В. М. 
Кетов, М. С. Козырев, А. Г. Мельников, Н. Г. Нестерен
ко, А. А. Поморов, Р. М. Романов, Р. А. Попадейкин, 
А. П. Габрусенко, В. Е. Зуев, Н. П. Кириллов, А. И. По
тапов, В. В. Павовица, Н. В. Васильев, Е. Д. Гольдберг, 
Б. Н. Зырянов, Р. С. Карпов, В. В . Пекарский, А. А. Ра- 
дионченко, Д. Д. Яблоков, М. А. Медведев, Ю. А. Музы- 
ра.

Е ж д у н а р о д н э я

нч»ормация
_

^ ^ Ш в п о р т Е Р ы  Т А С С  с о о б щ а ю т

Компартия готовится к выборам
ПАРИЖ. Массовым митингом в парижском при

городе Венсен открылась кампания Французской 
компартии по подготовке к предстоящим во Фран
ции весной будущего года парламентским выборам. 
В нем приняли участие около 30 тысяч человек — 
активисты местных федераций ФКП и Движения 
коммунистической молодежи Франции, трудящие
ся промышленных предприятий. Среди участников 
митинга были кандидаты ФКП, которые будут бал
лотироваться на вы^'орах в избирательных окру
гах французской столицы и прилегающих к ней 
департаментах.

Выступивший перед собравшимися Генеральный 
секретарь ФКП Ж. Марше указал, что продолжа
ющийся процесэс свертывания производства в раз
личных отраслях промышленности и ликвидация 
рабочих мест, дальнейшее ухудшение положения 
трудящихся являются прямым следствием прово
димого правительством курса, который отвечает 
интересам крупного капитала. По его оценке, этот 
курс носит классовый характер и сопровождает
ся наступлением' на права трудящихся и профсо
юзных организаций.

Французские ко>ммунисты, отметил Генеральный 
секретарь ФКП, будут и вцредь поддерживать 
борьбу за право на труд и социальные завоевания 
трудящихся, против планов свертывания производ
ства, социального неравенства. Ж. Марше обратил
ся к из1бирателям с призывом отдать голоса за 
кандидатов ФКП.

П о р у ч е н о  (|)о р м и р о в а н и е  
н о в о г о  н р а в и т в л ь с т в а

РИМ. Президент Итальянской Респз^лики 
Ф. Коссига пор|учил сформировать новое прави
тельство политическому секретарю итальянской 
социалистической партии Б. Кракси.

Крак'си возглавлял предьддущее коалиционное 
пятипартийное правительство, которое подало 
17 октя(^я^ в  отставку. Кризис был вызван реше
нием одной из партий правящей коалиции — рес- 
'публиканской — выйти из правительства .после то
го, :как известное своими проамериканскими на- 
строениими руководство республиканцев заявило о 
несогласии с действиями правительства в ходе 
событий, связанных с захватом итальянского теп
лохода '«'Акилше Лауро». Излагая в парламенте по
зицию правительства по этому вопросу и разъяс
няя принятые в  этой связи меры, Б. Кракси вме
сте с тем подчеркнул, что в  этом деле со стороны 
США имело место серьезное посягательство на на
циональный суверенитет Италии. .Бесцеремонные 
Действия Вашингтшга вызвали резкую критику 
итальянской ббщественности и печати.

Перед тем, как начать консультации с политиче
скими партиями о формировании нового црави- 
телъства, Б. Кракси, сообщают газеты, цредупре- 
дил, что они будут долгими и трудными.

Е д и н с т в е н н ы й  п у т ь  
к о с в о б о ж д е н и ю

БЕЙРУТ. Вооруженная борьба, активное участие 
в которой принимает Ливанский патриотический 
фронт сопротивления, — единственный путь к ос
вобождению Южного Ливана от израиль'оких ок- 
куп.антов и их марионеток, заявил Генеральный 
■секретарь ЦК Ливанской ком'партии Ж. Хауи. Он 
высоко оценил лоокественные действия парти
зан, которые вносят огромный вклад в националь- 
но-освоаэдительную борьбу ливанского народа.

Ж. Хауи подчеркнул, что в своей справедливой 
борьбе па1триоты Ливана встречают поддержку всех 
прогрессивных сил, в  том числе Советского Союза, 
являюшегося верным • другом арабских народов.
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П ОЧТИ год нехорошие 
слухи кружились во
круг Октябрьского на

родного суда, создавая ат
мосферу недоверия, горечи 
и недоброжелательности. 
Всякая клевета страшна и 
обидна до слез, до стресса. 
А эта — вдвойне, потому 
что обвинялось в тяжком 
преступлении должностное 
лицо, представитель власти.

Четыре года назад в от
дел юстиции пришла вы 
пускница Томского универ
ситета В. В. Анисимова. 
Встретили ее там хорошо. 
Надеялись, что из молодого 
правоведа вскоре вырастет 
умелый работник; за плеча
ми Анисимовой были уже 
работа на заводе измери
тельной аппаратуры. годы 
старательной учебы на 
дневном отделении. На про- 
извошсхве молодая работни
ца вступила в партию. Вы 
давая дгтлом, на факульте
те советовали использовать 
ее на судебной работе.

С первых дней стажиров
ки Анисимова показала, что 
активно ратует за справед
ливость и строгую закон
ность. Однако судебных ва
кансий в то воемя не было, 
и ей предложили порабо
тать пока в отделе юстиции 
консультантс.м. «Пообвыкни, 
присмотрись, наберись опы
та», — советовали ей стар
шие товарищи. Но не тут-то 
было. Стажер закусила уди
ла: «Пойду только в ' адво
каты». Она знала, какие не
большие заработки у кон
сультанта. я в адвокатуре 
положены гонорары. И до
билась своего...

В марте 1982 года Вален
тина Анисимова начала ра
боту на новом месте, а в 
октябре ее приняли в чле
ны областной коллегии ад
вокатов. Теперь главной ее 
задачей стало оказание юри
дической по.моши гражда- 
на.м и организациям. Кол
леги оказали ей полное до
верие. Но нельзя судить о 
человеке только по анкете. 
На до еше с ним вместе «пуд  
соли съесть». Горька оказа
лась эта соль для новых 
коллег.

Однажды в юридическую 
консультацию пришла встре
воженная невеста аресто

ванного Султанбека 3. и 
спросила Хнисимову. Прав
да, потом коллеги будут 
уверять, что в консульта
ции не сообщают адресов 
адвокатов. Но факт остается 
фактом. Захватив кое-какие 
продукты и вещи для пе
редачи жениху, Замира М. 
явилась на квартиру Ани
симовой. Ее поразило жи
лищное великолепие адво
ката: трехкомнатная квар
тира на двоих, где пианино 
и цветной телевизор лишь

ся недоверчиво к ее расска
зу. Однако отцовские чувст
ва взяли верх. Продав ко
рову и заняв крупную сум
му, он отправился в Томок. 
Старый крестьянин недо
верчиво смотрел на адвока
та, пытаясь торговаться; «А 
.может, деньги передать су
дье потом, когда освободит 
сына?».

Но Анисимова убедила 
его, и две тысячи рублей 
перешли в руки .мошенницы. 
В день судебного заседания

президиума областной кол
легии адвокатов. Уже тогда 
следовало исключить Ани
симову из состава адвока
туры; ведь она, пользуясь 
отсутствием кассира, соби
рала деньги не в кассу, а в 
свою сумочку. И после де
журства сразу забывала о 
поручениях, за которые ей 
платили деньги.

В свое время, когда я 
учился на юрццическом фа
культете. преподаватели не 
уставали повторять: юрист

По материалам судебной практики

В З Я Т К А
скромно подчеркивали до
статок. Здесь состоялся раз
говор двух женщин, в ко
тором каждая вела свою 
партию. Невеста хотела 
знать, как освободить же
ниха, полагая, что закон 
можно повернуть как угод
но. Адвокат, зная, что не 
майд.1гт единомышленников 
ни в прокуратуре, ни в су
де, ибо Султанбек, совер- 
'шивший тяжкое преступле- 
кие, арестован правильно, 
делала вид, что может по
мочь. Затем полунамеки, не
определенность исчезли,
Анисимова заговорила пря
мо:

— Сегодня с моей помо
щью освободили двоих; род
ственники денег не пожале
ли.

И как бы между прочи.м;
— Судья — моя однокурс

ница. С ней договоримся, но 
нужно две тысячи рублей.

Глаза у Замиры стали 
квадратными:

— Откуда у меня такие 
деньги?

— А ты съезди к его ро
дителям...

— Но у .меня и на билет 
нет денег.

И тут Анисимова дала де
вушке сторублевую купюру. 
Замира вылетела в Кирги
зию.

Отец Султанбека Ахмат- 
жан с самого начала отнес-

Замира спросила Анисимо
ву, как дела.

— Все хорошо, — успо
коила та, — деньги я уже 
передала судье.

Когда Султанбеку дали 
шесть лет, невеста осужден
ного пришла к Анисимовой. 
Та объяснила, что все ре
шится в суде второй ин
станции.

Рано или поздно прозре
ние приходит к обмануты.м. 
Ахматжан и Замира стали 
требовать возврата денег. 
Они приходили к адвокату 
на дом. Зная, кйк трудно 
доказать взятку, та про
должала водить за нос. По
том перестала открывать 
дверь и даже брала в по
мощники лжесвидетеля, пы
таясь запугать настойчивых 
гостей. Одновременно Ани
симова предприняла демарш 
и в самой юридической кон
сультации; поплакалась кол- 
летам, что заведующая да
ла адрес и теперь ее пре
следуют какие-то люди, 
требуют деньги...

Нечестный человек фаль
шив в большом и малом. 
Выяснилось, что с первых 
дней работы Анисимова уже 
занималась денежными .ма
хинациями. В конце 1983 
года за присвоение общест
венных денег ей объявляли 
строгий выговор, с нее удер
жали 369 рублей в пользу

должен жить и работать так, 
чтобы иметь моральное право 
судить других. И сетбцня 
старые профессора и их мо
лодые коллеги не упускают 
вопросы нравственного вос
питания. Но произошло ЧП. 
Недавняя вьшускница ТГУ 
адвокат Октябрьской юри
дической консультации В. В. 
Анисимова осуждена на
родным судо.м к пяти года.м 
лишения свободы. Человек, 
чья трибуна в судебном 
процессе против трибуны 
государственного обвините
ля, сам оказался на скамье 
подсудимых, за барьером, 
под охраной милиции. За
щитник закона стал его на
рушителем. Парадокс!

А выплыла эта крими
нальная история, когда отец 
и невеста Султанбека пош
ли к судье, якобы взявшей 
две тысячи рублей. Та воз- 
.мутилась столь чудовищной 
клеветой. Началось следст
вие. Анисимову привлекли 
к ответственности за причи
нение имущественного ущер
ба общественной организа
ции путем злоупотребления 
доверием и за подстрека
тельство к даче взятки. Про
куратура нашла свидетелей 
и доказательства, чтобы по
карать Аниси лову по всей 
строгости закона.

Прозвучал приговор, сви
детели покинули зал, в за

крытой машине увезли осу 
жденную. Почему рядом 
ней не сел на скамью под 
судимых Ахматжан? Ведь 
сн—прямой соучастник взят 
ки. Не будем приделывать 
ему ангельские крыльш1ки 
Кривое и косое, что было 
его душе, толкнуло старого 
крестьянина на взятку. Он 
знал, на что шел, кому нес 
деньги и зачем. Суд учел 
однако, что инициатива ИС' 
ходила не от него, что Ани
симова вымогала деньги. В 
таких случаях закон осво 
бождает взяткодателя от 
уголовной ответственности. 
Ахматжан наказал себя уже 
тем, что потерял две тысЛ' 
чи рз'блей (суд конфиско' 
вал их у Анисимовой 
пользу государства).

Я читал это необычное 
уголовное дело, беседовал с 
людьм'и, знавшими осуж
денную, и понял: на пре 
ступление ее толкнула жад 
ность к деньгам.

На заводе и в универси 
тете ей давали блестящие 
характеристики. А что зна
ли? Это уже после возбуж 
дения уголовного дела на 
заводе измерительной аппа
ратуры «1ВСПОМЯИЛИ», что 
«студенткой Анисимова, 
ppe îeHHo работая в цехе 
№ 4, воспользовавшись до
верием товарищей, выбира
ла работы повыгодней, чем 
завышала зарпшату...». А 
руководство областной кол
легии щгвокатов отозвалось 
об Анисимовой верно; «Мер. 
каятильна, нечестна, спо
собна к обману и корыст 
ным злоупотреблениям». Но 
ведь отозвалась тек уже 
после суда.

Не надо говорить, что че
ловека недовоспитал1И, что- 
то не привили. Нравствен
ность — понятие куда бо
лее сложное. Нел8!ром со
временные криминологи ут
верждают, что если кон
кретная ситуация, в кото 
рой возникло преступление, 
ничем не отличается от ти
пичной, то причину его сле
дует искать в особенностях 
личности преступника.

Вот этих особенностей не 
заметили те, кто помогал 
двигаться Анисимовой п!о 
общественной лестнице.

В. МАЛЬГИН, 
юрист.

Репортаж -Ф О ТО К О Н К УРС

С Е В Е Р  ИХ ЖД А Л  НЕ З Р Я
СВОЕ ДВАДЦАТИДНЕВНОЕ ГАСТРОЛЬНОЕ ПЛАВА

НИЕ ПО ОБИ ЗАВЕРШИЛ ТЕПЛОХОД «ФЕСТИВАЛЬ
НЫЙ».

Итак, последний концерт
— в Стрежевом. Девчонки, 
учащиеся культпросвет- 
училища, отделенные от 
зрителей занавесом, суетят
ся на сиене; .<то подключа
ет к магнитофону удлини
тель, кто ставит декорации, 
кто торопливо натягивает 
костюм. И, конечно, волну
ются, несмотря на то, что 
позади уже двадцать одно 
выступление. Наконец свет 
в зале гаснет и начинается 
веселый «Осенний бене
фис»...

— Все номера этой прог
раммы ребята ставили са
ми; ведь они—будущие ое- 
■жиссеры сельских клубов,
— рассказывает руководи
тель коллектива, председа
тель методического объеди
нения режиссуры клубных 
мероприятий Аркадий Бо
рисович Дорман. — Это да
ло им возможность понять, 
почувствовать специфику 
своей будущей работы. А 
по ходу мы и новые «кад
ры» подыскиваем.

Задача этого плавания, 
так сказать, триединая. Во- 
первых, конечно, культур

ное обслуживание труже
ников села, во-вторых, хо
рошая практика для ребят, 
богатая впечатлениями и 
неожиданными ситуациями. 
В поселке Каргала в зале 
Дома культуры был выкра
шен пол, играть пришлось 
в фойе. На ширмы пошла 
белая материя, взятая в 
медпункте. Ребята уверяют, 
что это было самое удач
ное выступление. И, нако
нец, про(^ссиональная ори
ентация. Несколько имен 
уже записано в блокноте у 
Аркадия Борисовича: это
ребята, которые собрались 
поступать в культпросвет- 
училище.

— Насколько твеоло их 
решение? Ведь молодые 
сельчане увидели только 
красивую сторону медали,— 
обращаюсь я к Аркадию 
Борисовичу.

— Аппетит, как говорит
ся, приходит во время еды. 
Добрая половина поступаю
щих к нам, действительно, 
имеет слабое представле
ние о работе клубных орга
низаторов. А предложи им 
сейчас поменять место бу

дущей работы... Да вот хо
тя бы Леша Саробаров. По
ступил к нам, а через год 
ушел служить в Вооружен
ные Силы. Демобилизовался 
в звании старшины и снова 
— в училище.

...Закончилась вторая
часть выступления агит
бригады — танцевально-иг
ровая программа «Наш фе
стиваль», погружено обору
дование, автобус везет арти
стов к пристани. Провожа
ет нас до самого теплохода 
парнишка - мотоцик л и с т ,  
как бы выражая свою бла
годарность. На борт с нами 
подняться постеснялся; ма
ма ждет, говорит...

«Турне» закончено. Ребя
та Поднимают бокалы с аб
рикосовым компотом, позд
равляя друг друга. Благода
рят Аркадия Борисовича, 
преподавателя режиссуры 
Надежду Константиновну 
Качалову, благодарят капи
тана «Фестивального» Пав
ла Илларионовича Полива
нова. А затем:

— Дядя Паша, можно, мы 
еще потанцуем на верхней 
палубе?..

И это после нескольких 
часов непрерывной работы 
на сцене!

Ю. БУРЫЙ.

Спорт

Абсолютные
чемпионы

в  Усть-Каменогорске со
стоялись соревнования на 
первенство Центрального 
совета физкультуры и спор
та по гимнастике, в кото
рых участвовали и предста
вители клуба «Янтарь».

Уверенно выступил по 
программе мастеров спорта 
томич Вячеслав Волков. Он 
был первым в вольных уп
ражнениях, опорном прыж
ке, состязаниях на перекла
дине и коне. Вячеслав за
воевал звание абсолютного 
чемпиона.

Такого же успеха доби
лась кандидат в мастера 
спорта Елена Исакова, вы

игравшая также соревнова
ния на гимнастическом ков
ре и поделившая вторре 
место на брусьях.

В состязаниях на отдель
ных снарядах отличились 
томичи Л. Абрамов, А. Ба
гаев, И. Кравченко, Е. По
тапов. Все эти гимнасты 
включены в состав сборной 
команды Центрального со
вета и выступят на чемпи
онате ВЦСПС во Фрунзе.

В. ШЕШУКОВ.

Знакомство 
с «большим» 

теннисом
Соревнования по «боль

шому» теннису прошли на

корте Томского отделения 
Художественного фонда. 
Этот турнир, проводивший
ся впервые, собрал многих 
теннисистов города. Боль
шинство из них тренирова
лись на корте Ьтделения 
худфонда. -

Хозяева площадки завое
вали первый и третий при
зы. Обладателями наград 
состязаний стали В. Рома
нов и Ф. Савиченко. На 
втором месте — доцент 
ТПИ А. Пыжьянов. Хоро
шую игру продемонстриро
вали многие участники 
турнира, среди которых 
были и студенты томских 
вузов и старшеклассники 
школ №№ 6, 8.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
директор Томского от
деления Художественно

го фонда РСФСР.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
к*,', ̂

МОТОКРОСС.
• Фото А. Петрова.

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области —  об
лачная погода с прояснения
ми, временами слабый снег, 
ветер западный, 7— 12 метров 
в секунду, температура от 
4 градусов мороза до 1 гра
дуса тепла, в Томске 0— 2 гра
дуса мороза.

25— 26 октября —  облачная 
погода с прояснениями, вре
менами снег, ветер западный, 
7— 12 метров в секунду, тем
пература ночью 1— 6 граду- . 
сов мороза, при прояснении 
7 —  12, днем 0— 5 градусов мо
роза.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 24 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.55 — «Во

ронеж». Документальный те
лефильм. 9.20 — «Девушка без 
адреса». Художественный
фильм. 10.45 — «Очевидное 
невероятное» 11.45 — Новос
ти.

С 11.50 до 14.15 — перерыв.
14.15 — Новости. 14.35 — 

«Наш современник». Докумен
тальные фильмы. 15.15 — Кон
церт фольклорного ансамбля. 
15.35 — «На зем ле, в небесах 
и на море». 16.10 — Бетховен. 
Концерт для фортепьяно с  ор
кестром № 2. 16.45 — «Ш коль
никам о хлебе». 17.15 — «Пес
ня далекая и близкая». 18.00 
— «1Мы — народы Объединен
ных Наций»'. Премьера доку
ментального фильма. 1-8.20 —• 
«Веселы е нотки». Ш.ЗО — До
кументальный фильм. 18.45—

«Сегодня в мире». 19.00 — О 
ходе отчетов и выборов в пер
вичных партийных организа
циях Саратовской области. В 
передаче принимает участие 
член ЦК КПСС, первый секр е
тарь Саратовского обкома пар
тии А. А. Хомяков. Ведущий
— политический обозреватель
Г. В. Пряхин. 19.30 — Футбол. 
Матчи европейских кубков. 
21-.00 — «Время». 21.35 —
«Прощанйе с Петербургом». 
Художественный фильм. 23 15

«Сегодня в мире».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — Утренняя гимнасти

ка, 8.15 — «Валга». Докумен
тальный телефильм, 8.35, 9.35
— «Общая биология». 10-й
класс. 9.05, 12,40 — «Испан
ский язы к». 10.05 — «Уча
щимся СПТУ». М. А. Ш олохов 
«•Поднятая целина». 10.35 —
«Родом из военных лет». На
учно-популярный фильм. 11.05
— «Ш ахматная шкрла». 11.35

— «Ю, Тынянов. Размыш ле-

Художест-
субтитрами.

перерыв.

небо».

ния... Встречи». 13.10 — «Об
щ ествоведение». 13.40 — Му
зы ка. Русские народные ин
струменты. 14.00 — «|Иванцов, 
Петров, Сидоров», 
венный фильм с 
15.30 — Новости.

С 15.35 до 17.30 -
ТОМСК

17.30 — «Дорога в 
Документальный фильм.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 — «По родной стране», 

«Чегем», «Запорож ье». Доку
ментальные фильмы. 119.00 — 
«День области». 19.20 «Обл- 
меж колхозстрой»: Зоркальцево
... село эксперимента». 19.50
— «Уссурийский заповедник». 
Телефильм.

МОСКВА'
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

2 0Л 5— «Культура и ж изнь». 
«Село А лександровское». «аПро- 
блемы сельского досуга». 
«Встреча с ю ностью».

МОСКВА
21.00 — «Время». 211.35 — 

«Здравствуй, друг!» М узы каль
ная передача К азахского и 
Болгарского телевидения с 
участием Розы  Рымбаевой и 
Орлина Горанова. 22 .30 — «В 
городском саду». Документаль
ный телефильм. 22.45 — Чем
пионат СССР по хоккею . «Ди
намо» (Москва) — «Динамо* 
(Рига).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

15.00 — Новости. 18.20 — 
«Адажио». Фильм - концерт. 
18.30 — «Человек и закон».
19.00 — Ритмическая гимнас
тика. 19.30 — «Столкновение». 
Документальный телефильм.
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — «С песней по 
жизни». Киноконцерт.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В т е а т р а х
ДРАМЫ

24 октября. «А  днем он ни 
на что не миловался...» —
19-30,

МУЗКОМЕДИИ
24 октября в помещении ДК 

«Авангард». Концерт «Эстрад
ные вариации» — 19-30.

Дворец зрелищ

24 октября. «Случай а квад
рате 36-80* — 19.

В  КИНОТЕАТРАХ: 
РОДИНА»

24 октября. «Пришла и го
ворю» —  9. 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 21. Об|цествяино-поли-
тические чтения для молоде
жи. Фильм «Вина лейтенанта 
Некрасова» —  18-20.

именм М. ГОРЬКОГО
24 октября. «Кто вы. ДОКТОР

Зорге7» (две серии) —  8-30.
П , 13-30, 16. 18-30, 21. «Дети 
без матери» (две серии) —
18- 30, 21.

«ОКТЯБРЬ»
24 октября. «Кто вы, доктоо 

Зорге?» (две серии) —  8-40,
11-10, 13-40, 16-10, 18-40, 21-10. 
«Саираат» (две серии) —  8-30, 
13-30, 16, 18-30, 21. «Армия
«Трясогузки» —  11-10.

«ПИОНЕР»
24 октября: «Золотой тю

лень» —  9, 10-40, 121-20. «Де
вочка с синим ранцем» —  14. 
15-40. «Человек с аккордео
ном» —  17-20, 19-20, 211.

имени И. ЧЕРНЫ Х
24 октября. «Отставной ко

зы барабанщик» - -  д, Ю-ЗО, 
12. 13-30, 15, 16-30. 18. 10-30. 
21. «Шлягер зтого лета» —  9,
10-40, 12-20. 16, 17-40. «Жесто
кий романс» (две серии) —
19- 20. «Чертенок» —  14-20.

«СИБИРЯК»
24 октября. «Нлимио» —  

9-20. «Я вышла замуж за 
тень» —  11. 12-40, 14-20. 16.
17- 40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
24 октября. «Всемогущий»

(две серии) •— 17. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИВКАБЕЛЬ»
24 октябоя. «Взрыв замед

ленного действия» —  17-20
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

24 октября. «Ва-банн» —  18,
20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ т э м з »

24 октября. «Правосудие 
для всех» — 17, 19, 21.

Концертный зал 25, 26 октября

VII ПРАЗДНИК СИМФОНИЧЕСКОЙ, КАМЕРНОЙ 
И НАРОДНОЙ МУЗЫКИ

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
Д. Шостакович — Симфония № >1
Ф. Лист — Концерт № 1 для (|юртепьяно с оркестром 
П. Чайковский — фантазия «Франческа да Римими» 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — заслуженный деятель искусств УССР 

Сергей ДУДКИН.
Солист — заслуженный артист УССР Николай СУК. 
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

Управление культуры Томского облисполкома
Томский тёатр юного зрителя

ОТКРЫТИЕ VII ТЕАТРАЛЬНОГО СЕЗОНА 
1 ноября А. Казанцев

ПРЕМЬЕРА 
СТАРЫЙ Д О М

(драма в двух действиях).
Начало — в 19 часов.
Наш адрес: г. Томск, ул. Вершинина, 17, ТЮЗ. 
Справки и прием коллективных заявок — по тел. 

3-03-16, 3-48-68.

ДК ГРЭС-П ОБЪЯВЛЯЕТ 
НАБОР на курсы вязания 
Н ДОПОЛШИТЕЛЬНЫЙ 
НАБОР на курсы кройки и 
шитья.

Обращаться в Дом куль - 
туры в понедельник и 4ei*-- 
верг, с 9 до 21 часа.

Издательство «Красное 
знамя» принимает заказы 
на изготовление папок всех 
видов из материала заказ
чика.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Фрунзе, 103, в 
производственный отдел.

Томская областная авто
мобильная школа ДОСААФ 
ПРОВОДИТ НАБОР на
курсы водителей транспорт
ных средств категорий 
«А», «Б», «ВС», «Б»; повы
шения квалификации на 
I и II классы.

Начало занятий — по ме
ре укомплектования групп.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 140 
(ежедневно с 17 часов). 

Справки по тел. 2-48-53.

С л е ж к а  Ч
ТРУДОУСТРОЙСТВА )

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  ТОМСКИЙ ЦЕНТР ТЕХНИЧЕСКОГО ОБСЛУЖИ

ВАНИЯ ЭВМ «СОЮЗЭВМКОМПЛЕКС»: регулировщи
ков радиоаппаратуры, техников, инженеров. Специаль
ность^ можно получить на курсах с сохранением зара
ботной платы. Работникам ЦТО выплачиваются премия 
до 40 процентов, тринадцатая зарплата и зарплата за 
выслугу лет.

Справки по тел. 3-21-22, 3-47^7.

В ОБЪЕДИНЕНИЕ «СИВКАБЕЛЬ» НА ЗАВОДЫ 
«ТОМКАБЕЛЬ» И «ЭМАЛЬПРОВОД»: главного инже
нера ЖКО, начальника котельной, диспетчеров, старших 
бухгалтеров, кассиров, машинисток МСБ, кладовщиков, 
контролеров ОТК, рабочих разных специальностей.

Справки по тел. 5-33-36.

В  ТОМСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 
ТРАНСПОРТА П/О «ТОМСКНЕФТЬ» срочно для рабо
ты в г. Томске: старщего мастера РММ, мастера РММ 
моторного участка, слесаря, занятого на ремонте агрега
тов и узлов, слесаря по ремонту электрооборудования 
автомобилей, аккумуляторщиков, слесарей по ремонту 
карбюраторов, слесарей по ремонту двигателей внутрен
него сгорания, автокрановщиков, автослесарей, токарей 
IV— V̂I разрядов, газоэлектросварщиков IV —V I разря
дов, токарей-расточников, трактористов «К-700».

Доставка на работу и с работы — служебным транс
портом. Одиноким предоставляется общежитие.

Справки по тел. 5-12-76.

В ГОРЗДРАВОТДЕЛ В  ЦЕНТРАЛИЗОВАННУЮ Б У Х 
ГАЛТЕРИЮ: старшего бухгалтера-ревизора, бухгалте- 
ров-ревизоров, старшего экономиста, старших бухгалте
ров расчетной и материальной групп, машинистку.

Справки по тел. 3-48-4'2.

В  ТОМСКОЕ ТЕРРИТОРИАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВА ДЛЯ ТРЕСТА «ОРГТЕХСТРОЙ» во 
вновь организованные отделы АСУ и производственной 
связи: инженеров - программистов, инженеров-техноло- 
гов (строителей), радиотехников, электромехаников, ра
диомонтажников, р£1бочих-монтажников. Справки по 
тел. 4-81-83.

В  ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСКРЕМСТРОЯ»; инжеверов- 
строителей, техников-строителей, механиков в производ
ственно - технический отдел, группу проектов организа
ции работ, строительную лабораторию, в службу меха
низации и транспорта, рабочих строительных профес
сий на должности инструкторов в строительную лабора
торию, столяра.

Справки по тел. 1-08-90.

Обращаться в бюро по трудоустройству: пр. Кирова, 
17, или его филиалы: ул. Бердская, 18; ул. Пушкина,
71 (г. Томск).

27 октября на централь
ном рынке облпотребсоюз 
.проводит '.РАСШИГЕНИУЮ 
ПРОДАЖУ; промышленных 
и хозяйственных товаров.

ДК ГРЭС-11 приглашает 
мальчиков в музыкальный 
кружок по классу баяна.

Наш адрес; ул. Енисей
ская, 35, ДК ГРЭС-Н (вапи- 
сываться у дежурного).

20 октября 1985 года — юбилейная дата спортивных 
лотерей. 15 лет назад, 20 октября 1970 года, в Москве, в 
Центральном Доме журналиста, состоялся первый ти
раж спортивно-числовой лотереи. Именно эту дату при
нято считать днем рождения спортивных лотерей, прово
димых в нашей стране.

Основная задача, поставленная перед спортивными ло
тереями, — это содействовать развитию массовой физи
ческой культуры и спорта.

Новосибирское зональное управление спортивных ло
терей, учитывая многочисленные пожелания жителей 
г. Томска, сообщает, что установлены киоски «Спортло- 
■го» в  жилом микрорайоне KaarraK-2 по ул. иитерна- 
ционал истов и на пл. К>жиой. В  них и других точках 
реализации г. Томска можно приобрести билеты спор
тивной лотереи «Спортлото», «Спринт». Перед заполне- 
HiteM билета ознакомьтесь с правилами игры, которые 
изложены на обратной стороне билета.

Внимательно следите за сроками отправления частей 
Б  и В  билетов, которые указаны на ящике «Спортлото».

Не откладывайте заполнение билета на последний 
день перед тиражом.

Телефон для справок 2-48-12.
Новосибирское зональное управление 

спортивных лотерей.

Объединение «Томскнефть» на базе СПТУ-33 прово
дит ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ молодежи в возраюте 
до 30 лет с образованием 10 классов (срок обучения — 
1 год) по специальности помощник бурильщика эксплу
атационного и разведочного бурения скважин на нефть 
и газ. Нуждающиеся обеспечиваются общежитием, вы
плачивается стипендия в размере 84 руб. По оконча
нии училища работа предоставляется в объединении 
«Томскнефть».

Адрес училища; 634027, Томск, ул. Смирнова, 44/1. 
Проезд автобусами №№ 1, 18, 40 до остановки «Бетон
ный завод».

Кировский райком КПСС, 
ректорат, общ ественные 
организации, каф едра п а
тологической анатомии
Томского медицинского ин
ститута с  глубоким при
скорбием извещ аю т о смер
ти члена КПСС академика 
АМН СССР, проф ессора 

ТОРОПЦЕВА
Иннокентия Васильевича

и вы раж аю т глубокое со
болезнование сем ье покой
ного.

Граж данская панихида 
состои тся в актовом зале 
мединститута 24 октября, 
в 14 часов.

Администрация, партий
ная и проф союзная орга
низации областного и го
родского отделов здравоох
ранения вы раж аю т глубо
кое соболезнование род
ным и близким по поводу 
кончины академ ика АМН 
СССР

ТОРОПЦЕВА
Иннокентия Васильевича.

Коллектив управления 
тюпливной промыш леннос
ти Томского облисполкома 
вы р аж ает соболезВова^ние 
родным и близким по по
воду смерти члена КПСС с 
1944 года, инвалида Вели
кой Отечественной войны, 
персонального пенсионера 
республиканского зн аче
ния, ветерана труда, бы в
ш его , зам ести теля н ачаль
ника управления

ГАГАРКИНА 
Георгия Наумовича.

Вынос тела — 24 октяб
ря, в 12 часов, по адресу: 
г. Томск, ул. Плеханова, 9, 
кв. 4.

Ректорат, партком, проф
ком, деканат механ ическо
го ф акультета и коллектив 
каф едры химии ТИСИ вы 
раж аю т гпуСгокое соболе
знование бывш ему сотруд
нику доценту касЬедры 
И. Н. Миллер по поводу 
смерти сы на

МИЛЛЕРА
Андрея Владимировича.

НДЦ] АДРЕС И ТЕЛЕФ О Н Ы  ^
Адрес редакции; 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора 

партийном жизни —  1-28-68, 1-28-42; отдела пропаганды —  1-45-81, 1-48-85; отдела
хозяйства —  1-43-75, 1-44-80; отдела науки и учебных 
писем —  1-38-65, 1-38-87, 1;06-31; собственного

журналистсной организации —  1-28-90.

—  1-44-35: заместителей редактора —  1-06-52, 1-37-05; ото. секретаря —  1-32-34; секретариата —  1-46-20; отдела
промышленности —  1-46«66, 1-27-68, отдела нофтегоояогии и строитольства —  1-27-28, 1-36-44; отдела сельского

*»ведеиий —  1-33-58; отдела информации, иультуры и сперта —  1-43-32, 1-06-31; отдела сооотеиого строительства н быта —  1-36-58; отдела
корреспондента о Келпашево —  36-55; общестминой приемной —  1-36-66; отдела объявлений - -  1-О0-62; дежурного —  1-36-66; областной

К30.Э335 Заказ № 1650 Тираж 162.427 Газета выходит 300 раз в году г. Томск, типография издательства «Красное знамя» Газета, отпечатана офсетным способом 1 Ж . З  «

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


